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*Manuel Cota Jiménez, líder Nacional de la CNC al arribar al 
igual que miles de campesinos a su tierra y ser el anfitrión de 
más de 12 mil delegados cenecista en su 78 Congreso Nacional, 
mismo que será inaugurado por el presidente, Enrique Peña Nieto 
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Como por lo regular toda iniciativa 
de ley proveniente del Presidente de 
la República en turno es más una 
orden para los legisladores de su 
propio partido político que algo para 
debatir, dialogar y sopesar con otras 
agrupaciones políticas; y la mayor 
parte de la ciudadanía ya sabe que 
una parte del Poder Legislativo toma 
como una consigna toda iniciativa 
presidencial  y que esta se aprobará, 
ahora para quizás dar un matiz de 
estar trabajando bien y que se vea 
que no toda iniciativa presidencial 
se aprueba, el presidente Enrique 
Peña Nieto lanza las iniciativas de ley 
para que se contemple en el palacio 
legislativo el matrimonio igualitario 
y la adopción de niños por parte de 
parejas del mismo sexo.
Y precisamente lanza estas iniciativas 
de ley pero con la consigna de que 
es nada más para hacer ruido y 
que después se ponga a dormir el 
sueño de los justos. Es como en el 
beisbol cuando se manda tocar la 
bola como sacrificio pero que al fin 
de cuentas es para salvar una base 
más, porque era obvio que dichas 
iniciativas iban a levantar escozor 
en buena parte de la población que 
está muy apegada a sus creencias 
religiosas y a la cubierta de las buenas 
costumbres; sin embargo, queda claro 
que también la parte gubernamental 
supo de antemano que las iniciativas 
de ley que conllevaban la tan llevada 
y traída reforma educativa también 
iba a generar movilizaciones de 
buena parte del magisterio que de 
inmediato vieron en peligro sus 
intereses, pero a los legisladores esto 
les valió un cacahuate y aprobaron 
de inmediato dicha reforma educativa 
sin importarles lo que dijera la parte 
más involucrada: la del magisterio.
Y ahora se dice que la iniciativa 
presidencial sobre los matrimonios 
entre personas del mismo sexo, así 
como su derecho a adoptar no es 
prioritaria y que hay otras iniciativas 
mucho más importantes como la 
legislación de la mariguana, pasan 
a segundo plano las otras iniciativas 
sobre la unión civil igualitario y la 
adopción de niños por parte de estas 
parejas, ¿con qué fin? Tal vez para 
taparle el ojo al macho de que no todas 
las iniciativas de la Presidencia de 
la República son órdenes que tienen 
que acatar los soldados legisladores 
que pertenecen al mismo partido del 
presidente en turno, y para que la 
sociedad vea que hay división de 
Poderes como debe haberla en toda 

democracia que se respete.
Así que aparentemente le están 
diciendo “no” a las iniciativas de 
Peña Nieto los mismos priistas en el 
Senado de la República, mandando 
a volar sus iniciativas; sin embargo, 
se debe entender que más bien ha 
sido un petardo que se podía tronar 
sin hacer mella para nada, que de 
antemano se sabía que era una 
iniciativa de desecho porque no iba 
a prosperar y que además, serviría 
para darle un matiz democrático a la 
susodicha división de poderes que, 
ya se sabe en realidad no existe 
en lo absoluto, pues tanto el Poder 
Legislativo como el Judicial han dado 
muestras fehacientes de parecer estar 
supeditados al Poder Ejecutivo que 
es el que en realidad lleva la batuta 
en nuestro país.
Hay voces que dicen que los senadores 
priistas se asustaron con las marchas 
que varias organizaciones civiles 
tienen contempladas realizar para 
el próximo 10 y 2 de septiembre, y 
que por eso detuvieron el debate 
de la iniciativa presidencial sobre 
matrimonios igualitarios. A saber. 
Lo que sí se podrá comprobar una 
vez más, será lo rápido que se 
aprobará una nueva iniciativa de 
ley para otra reforma laboral que ya 
está trabajando Peña Nieto y que se 
dice, pronto enviará al senado o a la 
cámara de diputados, y aquí se verá 
que sin tentar baranda pasará de 
una Cámara a otra sin más trámites 
que los gritos destemplados de la 
supuesta oposición pero que de ahí 
no pasará, como sí pasará esta neo 
reforma laboral.
Le oí decir a Brozo, el payaso 
tenebroso alguna vez en su programa 
“El mañanero”, que teniendo un 
Presidente de la República mayoría 
en el Congreso de la Unión, en un 
dos por tres le aprobaban cualquiera 
reforma constitucional, y en menos 
de una semana en la mayoría de 
los estados del país estaría listo el 
consenso para su aprobación. Y esto 
lo dijo el payaso televisivo porque 
algún político había afirmado que era 
muy difícil predecir cuánto tiempo 
llevaría una aprobación de este tipo 
porque habría que debatir, discutir, 
consultar, leer punto por punto, en 
fin, que era muy laborioso todo esto, 
de ahí que no se pudiera decir con 
precisión cuánto tiempo se llevaría 
esto.
¿Leer una iniciativa de ley? Se 
preguntó Brozo, añadiendo que eso 
sí que estaría bueno.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Un toque de sacrificio PEÑA NIETO Y OCHA REZA EN TEPIC 
QUE TIEMPOS AQUELLOS

Durante una tertulia cafetera el tema 
principal giró en torno a la tercera visita 
a Nayarit del polémico Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto, quien 
hoy estará en esta tierra de coras, 
huicholes, tepehuanos y mexicaneros, y los 
compañeros tunde máquinas recordaban 
muy tristemente las “décadas aquellas”, 
en que los jefes de la nación recorrían 
los Estados, en que él ciudadano y los 
sectores se alegraban, llovía parejo y 
se mojaban todos como decía un ex 
gobernador nayarita, el dinero servía para 
hacer feliz a la, gente, no solo a unos 
cuantos como sucede en la actualidad.
Es indudable que los políticos del pasado 
y sus colaboradores sabían de un factor 
importante muy ausente en la actualidad y 
en el gobierno de cualquier color,  que era 
el oficio para con el pueblo y los actores, 
sumado a la sensibilidad y respuesta 
inmediata a los problemas. 
Hay si encajaba el dicho que la política 
era para resolver,  no para empeorar o 
frenar la solución de necesidades, razón 
por la cual tantas cuestiones rezagadas 
so pretexto que no hay recursos que 
alcancen, claro en respuesta de algunos 
aspectos ciudadanos.
Otro punto ausente entre la nueva clase 
que gobierna el país y sus estados, es 
la carencia de comunicación en todos 
los aspectos, no imperan acuerdos 
compromisos y trato con los sectores 
por muy humilde que sean, menos un 
estrecha relación para ser correspondidos, 
desafortunadamente todo gira en base 
al dinero con que se quieren quedar los 
operadores o aduladores del patrón en 
turno,  que al final es el afectado ante los 
nulos resultados. 
Los compañeros, recordaban con buen 
ánimo a don Alberto Tapia Carrillo, personaje 
éste, que sabía de oficio, comunicación 
y trato, sin distingos o fobias la atención 
era positivoa, pero el señor conocía como 
manejar el abanico, máxime cuando se 
trataba de visitas presidenciales, que 
tiempos señor don Simón.

OCHOA REZA 
EN TEPIC

El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional 
del PRI, Enrique Ochoa Reza, estará en 
esta ciudad de Tepic, como invitado a un 
evento campesino que tendrá verificativo 
en la capital nayarita, al que se darán 
cita gobernadores, alcaldes, senadores, 
legisladores de ambas cámaras y líderes 
de ese sector tan olvidado de dios y los 
políticos.
Se tuvo conocimiento que el recién llegado 
dirigente de ese partido, tiene agendada 
una reunión con la clase política que viene 
de varios Estados de la República, a 
quienes posiblemente en juntito les leerá 
la cartilla para que se pongan a trabajar, 
pues por un lado dicen una cosa y en 
los hechos hacen otra, y para muestra 

el resultado del 5 de junio en que los 
ciudadanos dieron la espalda al PRI en 
respuesta a las fallas de los gobernantes 
del tricolor a quienes parece ser los tienen 
bien checados y más de alguno pudiera 
ser enjuiciado al terminar su mandato, 
como el caso del de Veracruz. 
Es posible que el líder con apellido religioso, 
les mande un fuerte mensaje a sus 
agremiados y clase gobernante para que 
se pongan las pilas o en su defecto pongan 
las “barbas a remojar”, y reconduzcan el 
rumbo de sus administraciones.
Esperemos el desarrollo  de este hermético 
evento campesino, donde todo se maneja 
con pinzas y muy callados, como si 
pretendieran  que no trascienda o teman 
algún riesgo. En fin,  es la nueva época 
de la política.
Desde la visita a Nayarit de Andrés 
Manuel López Obrador, promotor del 
Proyecto de la Soberanía Nacional, 
se trabaja intensamente en la suma 
y fortalecimiento del Movimiento de 
Regeneración Nacional MORENA partido 
creado por el tabasqueño, y en quién 
millones de mexicanos ven una esperanza 
mejor que la vivida actualmente en nuestro 
país, en que cada seis y tres años nacen 
nuevos ricos, mientras que la pobreza 
y desempleo va en aumento, ahora se 
incrementó el número de egresados y con 
título profesional que andan de taqueros, 
choferes o vendedores ambulantes, por 
la falta de oportunidades que el gobierno 
nunca se preocupó en crear. 
En la entidad nayarita el promotor de la 
Soberanía Nacional es el doctor Miguel 
Angel Navarro Quintero, que a diario 
recorre los municipios del Estado, con 
el propósito de llevar el mensaje que 
el proyecto rumbo al 2018 es la mejor 
opción, pues se requiere de un gobierno 
nacionalista que realmente defienda al 
pueblo y atienda a las instituciones, es 
inconcebible que se pretendan privatizar, 
como el caso del Seguro Social e ISSSTE, 
que no cuentan con medicamentos y 
atención para enfermedades regenerativas. 
Ahora, la gente tiene que vender su casa 
o el pequeño patrimonio para curarse de 
una enfermedad como el cáncer, porque 
las instituciones ya no cubrirán ese gasto 
que es una obligación del Estado ofrecer, 
los trabajadores cubren una cuota junto 
con los patrones, pero a lo largo de los 
años han saqueado a esas instituciones 
que están a punto de tronar. 
Sin necesidad de inventar nada, el Proyecto 
en comento crece por si solo, el pueblo se 
da cuenta de la conducta de los políticos, 
el manejo de las instituciones, las erróneas 
reformas, la crisis del país, el desempleo y 
la inseguridad que impera en varias partes 
de la república mexicana, por lo que no 
se duda que en próximas elecciones el 
partido en referencia obtenga buenos 
resultados el año entrante y luego el 2018.

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza
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Regidor denuncia presunta 
corrupción de alcalde de Ruiz 

Seguiremos defendiendo los derechos de los 
trabajadores de la educación: Ignacio Langarica 

* Héctor Ulloa solicitó una investigación contra el priísta Víctor Manuel Abud.

MAESTROS POR MÉRITOS  Y  NO 
POR FAVORES POLÍTICOS, AFIRMA 

NUÑO, TITULAR DE LA SEP
- - - - - - -

Todo es cuestión del acento
porque en la CNTE, repito
muchos de ellos son maestros
tan sólo por sus "meritos".

E P I G R A M A
Por: Igibato

Por Oscar Verdín 
Camacho 

El regidor en el municipio de 
Ruiz por el PAN, Héctor Ulloa, 
denunció en conferencia de 
prensa presuntos actos de 
corrupción del presidente 
municipal Víctor Manuel 
Abud.
Como ejemplo, Ulloa indicó 
que en marzo pasado la 
administración de Abud 
transfirió de manera irregular 
476 mil pesos al DIF municipal, 
una instancia que tiene un 
presupuesto aproximado de 
90 mil pesos mensuales.
Ulloa agregó que el alcalde 
priísta estaría haciendo mal 
uso de recursos públicos, 
especialmente provenientes 
de préstamos millonarios al 
ayuntamiento, por lo que, 

dijo, están poniendo al tanto 
de ello al Congreso del 
Estado y a la Secretaría de 

la Función Pública.
I n d i c ó  q u e  l a  m a l a 
administración de Abud ha 

generado que las últimas 
quincenas aún no sean 
pagadas a empleados de 

confianza.
Igualmente reclamó la 
suspensión de un programa en 
el DIF municipal que la pasada 
administración sí tenía, 
apoyando la alimentación 
de decenas de personas de 
escasos recursos.

QUE CONTRALORÍA 
INVESTIGUE

Por  su par te ,  Ramón 
Cambero Pérez sol icitó 
que la  Secretaría de la 
Contraloría estatal investigue 
si individuos con aspiraciones 
políticas, vinculados al PRI, 
están regalando a niños de 
escuelas de nivel básico 
cuadernos y otros artículos 
escolares, lo que llevaría a 
deducir, dijo, que se trata de 
material del gobierno que 
fue guardado unos meses 
para su posterior uso con 
fines electorales.
En la sede estatal del PAN, 
el dirigente Cambero no 
identificó por su nombre 
a quienes realizan esas 
prácticas, citando únicamente 
que se han presentado casos 
en Tepic e Ixtlán del Río.

es lo que hacemos llegar al 
CEN del SNTE, a través de 
nuestros conductos y seguimos 
participando activamente, el 
SNTE está en la mesa de trabajo, 
le sigue dando continuidad a 
todo lo que está referenciado a 
este modelo y creo que vamos 
por buen camino, por lo que en 
este arranque del ciclo escolar 
2016-2017 estamos todos no 
solamente contentos, repito, 
sino que vemos muy buenas 
expectativas para los maestros”.
Por otra parte, al ser cuestionado 
en el sentido de que en el 
esquema del nuevo modelo del 
calendario escolar que pueden 
elegir las escuelas de los 200 o 
los 185 días, cual sería el más 
adecuado, Langarica Ávalos, 
respondió: “la libertad se da 
para los compañeros junto con 
sus escuelas y precisamente 
fue parte de lo que estuvieron 
trabajando los otros dos días 
de la fase intensiva del consejo 
técnico (de la semana anterior) 
no nada más de lo que es el 
modelo educativo sino que 
ellos también hicieron la ruta 
de mejoras para sus escuelas y 
también ahí, algunos ya habían 
tomado decisiones para trabajar 
los 185 días”.
El dirigente de la Sección 49 

 Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- “A pesar de 
los embates que ha estado 
sufriendo la escuela pública, 
está ahí, sobre todo por el 
esfuerzo y acompañamiento que 
han tenido para cumplir, con la 
Reforma Educativa que se dio, 
algunos compañeros han salido 
destacados, están gozando 
sus incrementos, de salario, 
al sueldo base desde el 35 al 
42 por ciento, según donde se 

encuentren ubicados  y nosotros 
hemos estado pendientes de 
ello, y creo que esto habla no 
solamente de que el maestro 
tiene la capacidad, sino la 
preparación y sobre todo el 
compromiso con la sociedad”. 
Así lo señaló el dirigente de la 
Sección 49 del SNTE, Ignacio 
Langarica Ávalos.
Destacó que, “el aumentó la 
demanda de ingreso a las 
escuelas estatales de educación 
básica, demuestra la confianza 
de los padres de familia, además, 
efectivamente nosotros estamos 
muy contentos de la participación 
de los compañeros que estuvieron 
ahora en la fase intensiva de los 
consejos técnicos escolares, 
una muy buena participación 
con respecto al análisis, los 
dos primeros días de la semana 
pasada lunes y martes del 
modelo educativo 2016 y la 
propuesta  curricular para la 
educación obligatoria, derivado 
de ello, nosotros vimos que 
los compañeros conocen el 
tema, saben obviamente por 
su experiencia y por lo que 
han estado trabajando en 
cuestiones educativas. Y de 
ahí nacieron algunas inquietudes 
que se plasmaron, primero 
ahí, en lo inmediato  y otra 

del SNTE, informó: “y de este 
punto nosotros rescatamos, 
que la presión que se hizo a 
nivel nacional, con respecto a 
la defensa de los derechos de 
los  trabajadores, que esto no 
implica el que tomes 185 días, 
en la exigencia que tu tengas 
que cumplir más allá, de lo que 
te corresponde conforme a tu 
salario, por ese lado tenemos 
los acuerdos en los cuales 
queda libre una situación, como 
para que el compañero en esas 
decisiones que puedan tomar 

pudieran todavía ser obligados 
a cumplir cargas adicionales, 
esto está previsto y todo lo que 
se ha sacado adelante es en la 
defensa de los derechos de los 
trabajadores, están respaldados, 
están resguardados, como ahora 
que se estaba comentando que 
una hora más para preescolar, 
esto se detiene, porque esta 
hora tiene que ser cubierta con 
recursos económicos y mientras 
no los tengan y no acordemos 
pues tiene que estar todavía 
pendiente”. Concluyó.               
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Maestros secuestran documentos oficiales 
En escuela Pedro Casas 

no dan libros sino pagan 
300 pesos de cuota: 
Margarita Ramírez  

Alcalde de Ruiz 
exige préstamo para 

apostarlos en Play 
City: Héctor Ulloa  

Por: MARIO LUNA
Padres de Familia de la escuela 
primaria federal “Pedro Casas” 
ubicada en el puente de San 
Cayetano, están denunciando 
que los maestros como la 
directora del plantel, no están 
entregando los libros de 
texto a los niños que no han 
pagado la cuota “voluntaria” 
de 300 pesos, del año escolar, 
conocida como inscripción.
Pese a que el gobierno, hizo 
entrega de los libros desde 
antes de que diera inicio este 
ciclo escolar 2016-17, estamos 
a final de esta primera semana, 
sin que los niños puedan 
recibir sus libros, ya que la 
indicación de la directora ha 
sido que aquellos niños que no 
hayan pagado la inscripción, 
sin importar el motivo por el 
cual no lo han hecho, no les 
entreguen nada.
Asimismo, la señora María 
Margarita Ramírez, señaló 
que en aquellos casos en 
que los padres de familia 
o los mismos niños que no 
fueron a recibir sus boletas 
del ciclo escolar pasado, y 
que ahora no han pagado 
esos 300 pesos, tampoco 
se les han entregado, por lo 
que no pueden inscribirlos 
ahora, porque la boleta de 
calificaciones les es necesaria 
para ello.

Ante esta situación de 
secuestro de documentos 
oficiales y que la propia 
Secretaria de Educación 
Pública, ha ordenado que 
ninguna escuela del país debe 
de retener documentación 
escolar por falta de pago de 
cuotas, en Tepic, en la escuela 
primaria “Pedro Casas”, se 
hace por ello, el llamado al 
propio Presidente de México, 
Enrique Peña Nieto, hoy que 
estará en Tepic y a escasos 
metros de esta escuela, a 
que gire las indicaciones al 
titular de educación en la 
entidad, para que ordene a 
los maestros de esta escuela 
para que hagan entrega de 
los libros de texto a todos 
los niños.
Del mismo modo, denunciaron 

el actuar de la maestra de 
quinto grado, Gabriela Álvarez, 
de quien mencionaron que 
es una prepotente y que 
además discrimina a niños 
con alguna enfermedad, 
como es el caso de un niño 
con diabetes de quien dijo 
que ella no se hace cargo 
si algo le pasa, de ahí que 
estén exigiendo la presencia 
de los representantes de 
los Derechos Humanos 
para hacerles patente esta 
situación.
La señora María Margarita 
Ramírez, dejó en claro que 
la directora del plantel Elvia 
Janet, tiene un historial negro, 
ya que es muy buena para 
sacarles dinero a los padres 
de familia con el pretexto de 
ocuparlo para la escuela y 

ese dinero es para 
sus bolsillos, por lo 
que ahora con tal de 
sacar dinero para 
su provecho anda 
exigiendo que se 
compre una planta de 
luz eléctrica, por ello, 
es urgente la presencia 
de las autoridades 
de educación para 
resolver este problema 
de lo contrario se corre 
el riesgo de que se 
paralicen las clases 
en dicha escuela. 

Por: MARIO LUNA
 De nueva cuenta sale a relucir 
su gran amor, entusiasmo y 
entrega por los juegos de azar 
del presidente municipal de Ruiz, 
Víctor Abud, del que ahora los 
regidores del Partido Acción 
Nacional en voz de Héctor 
Ulloa, denuncia que pese a que 
el municipio rielero no cuenta 
con recursos para ejecutar obra 
pública y que por ello, el municipio 
está hundido en el destrozo, 
el alcalde, junto con algunos 
funcionarios, aprovecharon la 
Feria de California para irse 
a Las Vegas a los casinos a 
apostar, con recursos públicos.
Sin llevar presencia ni nada que 
ofrecer a los paisanos en la unión 
americana, el alcalde ruicense, 
sacó dinero para irse, pero no 
a la feria sino a apostar a los 
casinos de las Vegas, como es su 
costumbre, por ello, ahora anda 
desesperado, porque el cabildo 
le apruebe un préstamo del orden 
de los cerca de 3 millones de 
pesos, argumentando que es 
para pagar algunos adeudos 
atrasados, pero extraoficialmente 
se sabe que es porque perdió 
en las apuestas que realizó en 
los juegos.
Recordó el regidor panista, 
Héctor Ulloa, que de manera 
sospechosa transfirió al DIF 
municipal de Ruiz, cerca de 
los 500 mil pesos, cuando el 
presupuesto mensual que se 
tiene mensual dicha institución 
es de 90 mil pesos, lo que hace 
suponer que dicha cantidad era 
para irse de viaje de placer a los 
Estados Unidos particularmente 
a las Vegas a apostar en los 
diferentes casinos, pretextando 
ir a la Feria de California.
Asimismo, aclaró que los regidores 
por lo menos los panitas están 
en contra de aprobarle un nuevo 
préstamo, ya que recordó que 
en el mes de diciembre del año 
pasado se le otorgó un préstamo 
del orden de los 9 millones de 
pesos, para pagar todo adeudo 

con los trabajadores y de cubrir 
las prestaciones de fin de año, 
pero resultó que no pagó nada, 
pero tampoco se sabe dónde 
quedó ese dinero, ya que el 
alcalde Víctor Abud, no quiere 
informar sobre estos recursos y 
en qué los aplicó, lo que hace 
sospechar que se los enchalecó 
para su patrimonio personal.
Y ahora de nueva cuenta quiere 
que se le autorice un nuevo 
préstamo para pagar esos 
adeudos, de ahí, que se estará 
presentando denuncia ante 
la Contraloría, en la Función 
Pública y ante el congreso para 
que investiguen el actuar de este 
alcalde, a quien ahora que está 
de moda el interponer juicios 
políticos y quitar el fuero, sería 
muy prudente que a este alcalde 
se le procesara por desvíos de 
recursos públicos.
Héctor Ulloa, denunció que no 
es posible que la administración 
que encabeza Víctor Abud en 
Ruiz, sea de las peores, donde la 
mala administración es innegable 
e inocultable en perjuicio de los 
habitantes de este municipio del 
norte del estado, no es posible 
que haya trabajadores que 
se les adeuden 7 quincenas 
argumentando que no hay dinero 
pero para él y sus más allegados 
si lo hay y más para irse a jugar 
a los casinos como es sus 
permanentes venidas a Tepic, 
para jugar en el casino de Play 
City, existiendo colonias en su 
mayoría que no tienen agua 
desde hace más de 2 meses.

*Víctor Abud, apuesta recursos del pueblo de Ruiz 
en los casinos de juego con la intención de triplicar 
los recursos apostados para inundar a Ruiz de obra 
pública, pero mientras que la suerte le sea adversa 
el municipio hundido en la miseria, pide prestado 
para cubrir adeudos a trabajadores y se los gasta 

en los juegos de azar, todo un vaquetón consumado 
este pelón 
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Congreso Nacional de la 
CNC evento cumbre de los 

campesinos de México

Así Quiero Ver 
a Mi Nayarit: 
Manuel Cota 

Por Edmundo Virgen
Para hoy jueves a su máxima 
capacidad estará el auditorio 
de la Gente, declarado recinto 
oficial para el desarrollo de los 
trabajos correspondientes al  
78 aniversario del Congreso 
Nacional de la CNC, evento 
que por vez primera se realiza 
en Nayarit y en el que se 
espera la presencia de al 
menos 12 mil cenecistas 
procedentes de todas las 
entidades federativas que 
darán la bienvenida al 
presidente de la república 
Enrique Peña Nieto, así 
lo declaró el Presidente 
Nacional de los campesinos 
de México, el senador de la 
república, Manuel Humberto 
Cota Jiménez.
Al respecto, el senador de la 
república por Nayarit externó 
su beneplácito por la presencia 
del mandatario nacional de 
quien dijo, que ha hecho 
mucho por los campesinos de 
México, quienes le están muy 
agradecidos por las grandes 
obras de infraestructura que 
se realizan durante su gestión 
en varias entidades del país 
como es el caso del Canal 
Centenario, una de las obras 
cumbres de su administración, 
a la vez resalto la presencia 

de secretarios de estado y 
del líder nacional del partido 
tricolor.
 Del mismo modo, destacó 
los grandes beneficios que 
arrojará para todos los 
prestadores de servicios y 
las actividades comerciales 
en el estado, este gran evento 
que convocará durante tres 
días a una gran multitud de 
campesinos que por todos 
los medios de transporte 
están llegando a Tepic, ya 
que el Congreso Nacional 
Campesino se desarrollará 
los días 25, 26 y 27 de agosto 
tanto en las instalaciones 
del auditorio de la gente, 
como en la explanada del 
antiguo aeropuerto donde se 
instalarán mesas de trabajo.

En el mismo sentido, el líder 
cenecistas comentó, que 
desde hace tiempo varios 
empresarios nayaritas le 
comentaban la necesidad 
de que hubiera en Tepic 
eventos importantes que 
reactivaran la economía 
estatal y generara beneficios 
económicos para quienes se 
dedican a las actividades 
comerciales, y precisamente, 
este es el primer evento de 
gran importancia que ahora 
como dirigente nacional de 
la CNC les traigo a Nayarit, y 
seguiremos por este camino, 
principalmente por que en la 
entidad el gobierno estatal 
garantiza plena seguridad 
para quienes visitan Nayarit, 
expresó el senador.

*Genera movimiento económico el 78 
Congreso Nacional Campesino.

“Así te quiero ver a Tepic y 
a mi Nayarit, con movimiento 
económico”, posteaba por la 
mañana de este miércoles, 
Manuel Cota Jiménez, líder 
Nacional de la CNC al arribar al 
igual que miles de campesinos 
a su tierra y ser el anfitrión 
de más de 12 mil delegados 
cenecista en su 78 Congreso 
Nacional, mismo que será 
inaugurado por el presidente, 
Enrique Peña Nieto 
Tal parece que Manuel 
Cota logra siempre lo que 
se propone al ver la meta 
cumplida de posicionar a 
Nayarit en el medio nacional 
con buenos resultados, desde 
muy temprano éste miércoles 
en vuelos Charter,  privados 
y oficiales, autobuses y 
vehículos particulares van 
llegando a Tepic los miles de 
campesinos que atestiguarán 
el magno 78 Congreso Nacional 
Campesino, en ocasión del 
aniversario de la Fundación 
de la CNC.
La danza de los números juega 
un papel primordial alrededor 
de este Congreso, se habla 
de una derrama  cercana a 
los 50 millones de pesos y de 

más de mil 600 habitaciones 
de hotel; y se convierte en el 
evento que por primera vez 
satura los cuartos hoteleros 
de todo Nayarit y rebasa las 
fronteras de nuestra entidad 
impactando en la economía 
igual a Jalisco y a Sinaloa. 
En el caso de servicios básicos 
como el traslado en Taxi, 
también se ve reflejado el arribo 
de los invitados al Congreso 
Nacional Campesino, "vienen 
al evento y después salen a 
comer,  cenar y ahí salen los 
cortes, el mero día va a haber 
más movimiento", aprecia 
Juan, chofer de un taxi del 
Centro Histórico.
En el caso de la ocupación 
hotelera, uno de los sitios 
más prestigiosos y céntricos 
tiene lleno total, y así se 
repite en la mayoría de los 
prestadores de servicios de 
la capital nayarita, " Aquí 
desde la tarde están haciendo 
su llegada contingentes de 
diversas partes del país, se 
les ve en el restaurante con 
camisas blancas que dicen 
CNC", observó Jorge Manrique 
encargado de eventos del 
hotel del Fray Junípero Serra.
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Julio cerró con 86.22% de 
ocupación en Riviera Nayarit

En esta semana quedará 
resuelto problema de escuela 
Benito Juárez: Abel Isiordia  

El campo desde hace muchos años no 
contaba con apoyo real: Martín González 

las comunidades rurales, 
especialmente los jóvenes. La 
industria pecuaria en el estado 
se encuentra ante el gran reto 
de la integración industrial y 
comercial para competir, no sólo 
ante los tratados que México ha 
suscrito con diferentes países 
y regiones del mundo, sino 
también en el ámbito de un 
mercado que reclama productos 
de más calidad a menor precio, 
reto de la industria Nayarita 
que se ve   incrementado 
por la amplia composición 
pluricultural y social, en donde 
conviven diferentes sistemas 
de producción, caracterizados 
por  sus diferentes niveles 
tecnológicos: los agricultores 
comerciales; los  productores 
en transición que  agrupan a 
ejidatarios y productores privados; 
y los productores tradicionales 
o de subsistencia obligatoria 
en el territorio del Estado de 
Nayarit y tiene por objeto apoyar 
en la planeación, organización, 
fomento, protección, producción, 
reproducc ión,  c r ianza y 
mejoramiento de la ganadería, 
así como lo relativo a la sanidad 
animal, inocuidad y calidad 
agroalimentaria. Así como el 
mejoramiento y tecnificación de 
los sistemas de comercialización 
de los insumos, productos y 
subproductos de origen animal. 
Concluyó

El Barómetro de la Oficina de 
Visitantes y Convenciones de 
la Riviera Nayarit arrojó las 
estadísticas al cierre del mes 
de julio 2016, entre las que 
destaca una ocupación del 
86.22%, cifra que superó el 
83.86% de julio 2015.
“Los números no mienten, cada 
porcentaje que muestra un 
incremento, por más mínimo 
que pueda ser, es reflejo del 
buen trabajo que se está 
realizando. Hay que seguir por 
el mismo camino sin dejar de 
buscar las formas de ampliar 
nuestras posibilidades para 
atraer más turistas”, declaró 
el director general de la OVC 
Riviera Nayarit, Marc Murphy.
En la cuestión de la afluencia 

t u r í s t i c a 
du ran te  e l 
mes de julio, 
este 2016 se 
contabilizaron 
1 9 6 , 2 6 5 
p e r s o n a s , 
c a n t i d a d 
que superó 
con 12.94% 
los 173,769 
ciudadanos que visitaron el 
Destino durante julio 2015.
“Estamos registrando la 
llegada de más turistas, que 
se hospedan más días en 
los hoteles y que además 
han incrementado su gasto 
promedio, generando más 
derrama económica que 
se permea a los negocios 

locales, beneficiando a la 
zona turística”, agregó, Marc 
Murphy.
La derrama económica 
obtenida en el séptimo mes 
del año en curso fue de más 
de 2,248 millones de pesos, 
mientras que en 2015 el mes 
de julio dejó una derrama 
superior a 1,920 millones 
de pesos.

•Este año el mes de julio superó los 83.86% de la ocupación del mismo mes el 
año pasado; la afluencia también fue mayor un 12.94% y la derrama económica 

fue ligeramente más alta.

*Lo que falta es que el dueño firme el contrato 
de compra-venta, autoridad con el compromiso 
de adquirir esa superficie para la escuela, es la 

indicación categórica del gobernador

Por: MARIO LUNA

 El director jurídico de los 
Servicios de Educación Pública 
en Nayarit, Abel Isiordia Aquino, 
dejó claro que será en esta 
semana cuando quede resuelto 
el problema de la escuela 
primaria Benito Juárez, donde 
los padres de familia y maestros 
acordaron no abrir puertas del 
plantel, hasta que se resuelva 
lo del predio que le han quitado 
a la primaria.
El funcionario estatal, refirió que 
este problema se tiene, debido 
a la inestabilidad en sostener 
los acuerdos que se asumen 
por parte del propietario de 
ese predio que fue arrebatado 
a la escuela primaria, donde se 
afectan dos salones, el aljibe 
que está construido en ese 
terreno y que por ello no se 
tiene agua, la cocina, pero que 
por parte del gobierno se tiene 
toda la voluntad y la indicación 
que se resuelva, por lo que solo 
se espera que el dueño que es 
un maestro de telesecundarias, 
acepte ya firmar el acuerdo.
Se tiene el contrato de compra-
venta donde se ha llegado a un 
acuerdo con el dueño, pero que 
por razones que él solo conoce 
se ha negado a firmar, dicho 
contrato ya está firmado por 

Finanzas, por Sepen, lo que pasa 
es que existe la informalidad de 
parte del propietario, por lo que 
ahora se espera que se tengan 
acuerdos formales y así poder 
formalizar la compra en favor 
de los niños de esta escuela 
Benito Juárez, así como para 
los padres de familia y maestros 
del plantel.
Desde que estaba el litigio, se 
le informó a la parte propietaria, 
que el gobierno estatal, estaba 
en la mejor disposición de pagar 
dicho pedazo de terreno que hoy 
está alambrado y que perjudica 
a los niños y niñas a estudiar, 
para ello mandó realizar un 
avalúo de la superficie para 
poder pagarlo.
Abel Isiordia Aquino, reconoció 
que los padres de familia junto 
con los maestros de la escuela 
primaria Benito Juárez, están en 
su total derecho de manifestarse, 
aunque no se justifican las 
formas y menos utilizar a los 
niños que es un chantaje social, 
pero aún así, la autoridad, 
muestra su voluntad de manera 
irrestricta y con hechos para que 
dicha superficie sea adquirida 
para la escuela y se terminen 
dichos problemas, lo que falta 
únicamente es que el dueño 
muestre voluntad y firme de 
acuerdo para poder comprarle.

de desarrollo de los sectores 
productivos, esta transformación 
en el modelo económico 
implica buscar e identificar las 
oportunidades para establecer 
alianzas que permitan aprovechar 
las ventajas comparativas de 
las áreas de producción, ya 
que en el campo mexicano vive 
una cuarta parte de la población 
del País, misma que genera 
entre el 6 y el 7 % del producto 
interno bruto.
Añadiendo que en Nayarit, la 
ganadería es una actividad 
primaria que aporta el 20% 
del PIB y cerca del 29% de la 
población económicamente 
activa del estado está inmersa 
en esta actividad, de la misma 
manera aporta el 45% del valor 
de la producción pecuaria estatal 
que representa, lo que equivale 
aproximadamente a 1,552,316 
un millón quinientos cincuenta y 
dos mil trecientos dieciséis pesos 
y el 34% de la producción de 
carne estatal que es de 63,219 
toneladas, de un total de 6,667 
seis mil seiscientos sesenta 
y siete  hatos ganaderos con 
493,975cuatrocientos noventa 
y tres mil novecientos setenta 
y cinco cabezas de ganado.
González Cosió, reiteró que 
el sector agropecuario es la 
principal ocupación en las 
áreas rurales, sin embargo 
en la actualidad no se tiene  

la  capacidad de aportar los 
ingresos demandados por el 
25  % de la población, esta 
es una Constante; por ello, la 
diversificación de las actividades 
rurales debe ser una prioridad 
para cada uno de los estados de 
la República Mexicana. Dentro de 
este contexto se requiere que el 
sector agropecuario evolucione 
para hacer frente a los retos 
de los  nuevos escenarios y 
pueda mejorar su productividad 
y rentabilidad en los ámbitos 
nacional e internacional.
Martín González, resaltó que 
nuestra entidad es apta para 
desarrollar la ganadería, siendo 
una actividad primaria con menor 
avance, debido a la estructura 
social de los productores, pues 
la mayoría de ellos se mantiene 
con unidades de producción 
de pequeña escala, por lo que 
difícilmente por sí solos pueden 
involucrarse en proyectos de 
transformación e industrialización 
pecuaria. El sector agropecuario 
enfrenta limitaciones derivadas 
de la situación social y económica 
existente, que se caracteriza por 
diversos factores, entre ellos uno 
de los  más importantes y visibles 
a  la sociedad, el alto índice de 
migración, fenómeno que provoca 
la dispersión geográfica de la 
población y la desintegración 
de las familias, reduciendo 
el número de habitantes de 

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- Una vez más el presidente 
de México Enrique Peña Nieto y 
el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, refrendan su total 
compromiso con los sectores 
productivos, lo que no se hacía 
desde hace muchos años, 
pero ahora con el respaldo y 
compromiso de las autoridades 
federales y estatales, los 
campesinos, ganaderos y de las 

diversas ramas de producción, 
cuentan con el apoyo de nuestro 
amigo presidente y de nuestro 
gobernador. Así lo informó el 
diputado local,   Martín González 
Cosió.
Afirmó que los retos de la 
g loba l i zac ión  económica 
y las nuevas políticas de 
comercialización que caracterizan 
al escenario mundial,  demandan 
la adecuación de las estrategias 
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Reduce Gobierno deuda estatal
generar  deuda públ ica 
todas las  acc iones de 
gob ie rno  emprend idas 
en  su  admin i s t rac ión , 
tales como infraestructura 
car re te ra ,  bu levares  y 
calles nuevas, así como 
h o s p i t a l e s ,  c e n t r o s 
deport ivos, subsidio de 
ter renos para la  c lase 
t rabajadora,  as is tenc ia 
a l i m e n t a r i a  p a r a  l o s 
nayaritas más vulnerables, 

f o m e n t o  a l  c a m p o  y 
l os  nuevos  comp le jos 
turísticos, entre otras.
Por su parte, el Secretario 

d e  A d m i n i s t r a c i ó n  y 
Finanzas, Mario Pacheco, 
señaló que “la reducción es 
producto de los procesos 
de  re f i nanc iamien to  y 
rees t ruc tu rac ión  de  la 
deuda,  llevados a cabo por 
esta administración, por las 
medidas de austeridad en el 
gasto implementadas y por 
el esfuerzo de recaudación 
estatal”.
El reporte del IMCO señala 

que otras entidades que han 
reducido sus respectivas 
deudas son Guanajuato, 
Morelos y Querétaro.

Arrancó Gobierno la Segunda Jornada Nacional 
de Lucha contra Dengue, Chikungunya y Zika

Inició la Segunda Jornada 
Nacional de Lucha contra el 
Zika, Dengue y Chikungunya, 
cuya duración será de una 
semana, lapso durante el 
cual se intensificarán —en los 
20 municipios del estado— 
las acciones para combatir 
al  mosquito transmisor 
de esas enfermedades, 
específ icamente en los 
planteles educativos.
Durante el acto oficial de 
arranque, llevado a cabo 
en el municipio de Bahía de 
Banderas —y el cual estuvo 

de los depósitos de agua 
útiles, tapar aquellos que sea 
necesario mantener dentro 
de la vivienda, voltear botes 
y botellas, y tirar recipientes 
o cualquier objeto inservible 
para que no capten agua de 
lluvia y se vuelvan criaderos 
de mosquitos.
En Nayarit, a la semana 
32, se tienen confirmados 
cuatro casos de zika, 39 
de chikungunya y 180 de 
dengue.

al segundo trimestre de 
2016, publ icado por el 
Insti tuto Mexicano para 
la Competitividad (IMCO).
El saldo de las obligaciones 
financieras de Nayarit al 
30 de junio de 2016 fue 
de 5 mil 724.7 millones de 
pesos, cuando al mismo 
periodo en 2015 fue de 
5 mil 861.7 millones de 
pesos. De acuerdo con el 
IMCO, la reducción fue de 

4.8 por ciento.
El Gobernador Roberto 
S a n d o v a l  C a s t a ñ e d a 
señaló que han sido sin 

encabezado por el Director 
de los Servicios de Salud 
de Nayarit, Aurelio Carrillo 
Rodríguez—, se hizo entrega 
del Certificado Nacional al 
Hotel Iberostar de Punta 
Mita como el primer hotel 
en el país libre de dengue, 
chikungunya y zika, y con 
el personal cien por ciento 
capacitado en la estrategia 

‘Lava, tapa, voltea y tira’.
Asimismo, se otorgó esta 
certificación a la Universidad 
Tecnológica de Bahía de 
Banderas, al DIF Municipal y 
al jardín de niños del poblado 
de Higuera Blanca.
Bajo el lema ‘Si no te pica 
no te da zika’, la jornada se 
desarrollará sobre todo en los 
planteles educativos de todos 

los niveles escolares: básico, 
medio superior y superior. 
Los principales promotores 
serán millones de alumnos, 
maestros y padres de familia, 
quienes trabajarán en forma 
simultánea por la salud.
El Director de los Servicios de 
Salud de Nayarit detalló que en 
las escuelas y comunidades 
se efectuarán las cuatro tareas 
básicas para la eliminación 
de criaderos del vector aedes 
aegypti: lavar el interior 

A l  c i e r r e  d e l  p r i m e r 
semestre de este año, 
Nayarit redujo su deuda 
públ ica  en un 4 .8  por 

ciento en relación con el 
mismo periodo de 2015, 
de acuerdo con el Reporte 
de la Deuda Subnacional 
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Magno festejo a los adultos mayores 
en su día con sorpresas: INAPAM

semestres para obtener su 
Título, y con ello, siempre poder 
ayudar así a sus compañeros. 
Salvador agregó que es de 
necesidad suma el prepararse 
para obtener los beneficios 
que, en este caso, se han 
ganado justamente por este 
gremio de trabajadores que 
satisfactoriamente dirige.
Hay que anexar a este espacio 
el hecho de que este Sindicato 
fue registrado en el año de 
1959, o sea ya  hace 57 años, 
actualmente cuenta con un 
padrón de 16 mil personas 
registradas y en activo, donde 
la mayor parte está concentrada 
en Bahía de Banderas y Nuevo 
Vallarta, y aquí en Tepic existen 
400 Compañeros registrados, 
nos indica Ledesma que todos 
ellos cuentan con Seguro Social, 
vacaciones y otras prestaciones.
Subrayó el hecho de que 
existen en Tepic, muchísimos 
trabajadores que no están 
en ningún Sindicato, o sea, 
que son libres, porque los 
Patrones los contratan, pero 
con la advertencia de que no 

se encuentren Sindicalizados, 
y ello conlleva a no registrarlos 
al IMSS, y les hacen trabajar 6 
días y el séptimo no se lo pagan, 
y están sin protección. Agregó 
Salvador, que en el Estado de 
Nayarit, se pagan como Salario 
Mínimo, $ 73.04, y en algunos 

$ 100.00 (cien pesos), pero ello 
muy “Matados”, y no es justo.
Finalizamos deseándoles lo 
mejor  para los próximos 
años, y felicitándoles por sus 
bien cumplidos 81 años de 
la Fundación de su Sindicato 
Gastro-Hotelero, enhorabuena. 

El sindicato 
Gastro-Hotelero 
celebra 81 años 
de su fundación

Por: pedro  González E.
Tepic, Nayarit.- Este 27 de 
Agosto se celebrará el 81 
Aniversario de la Fundación 
del Sindicato de Trabajadores 
de la Industria Gastronómica, 
Hotelera y Similares, Conexos 
del Estado de Nayarit, C.T.M., 
según nos informó su Dirigente, 
Salvador Ledesma Villalobos, 
quien –subrayó- que esta 
Organización en el año de 1959 
se registró, y era uno de los 
llamados “Sindicatos Rojos,” 
antes de ello.
Señaló nuestro gran amigo 
Salvador Ledesma, que también 
se tiene contemplado el realizar 
dos convivios el día 26 del 
presente mes de agosto, donde 
sus agremiados podrán reforzar 
sus vínculos Sindicales y 
Amistad, siendo uno por la 
mañana y el otro por la tarde. 
El primero será para aquellos 

Compañeros que trabajan por 
la tarde, que el turno es de las 
2 a las 10 de la noche, por lo 
que se les está citando asistan 
a eso de las 11 de la mañana. 
En cuanto a los Segundos, 
que son los que trabajan por 
la mañana, se les esperará 
desde las 4 p.m. en adelante. 
Los dos eventos se llevaran 
a cabo en las instalaciones 
de las oficinas del Sindicato, 
ubicado por las calles Abasolo 
esquina con Mazatlán, a una 
cuadra de la Alameda. Será 
una experiencia sumamente 
agradable sin duda, misma 
que fortalecerá la necesaria 
Unidad que ha caracterizado 
siempre a este gran Sindicato.
Por lo cierto que el líder Salvador 
Ledesma, es ya casi un futuro 
Abogado, que egresará de 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit, faltándole sólo tres 

* Sábado 27 de agosto, Auditorio de la Gente.

Por: Pedro González 
E.

Tepic, Nayarit.- Regalos, 
Rifas, Sorpresas y un gran 
baile, es lo que se tiene 
contemplado realizar el 
próximo Sábado 27 de 
Agosto, en el Auditorio 
de la Gente, con motivo 
del Día del Abuelo y de la 
Abuelita, del adulto mayor, 
por parte del INAPAM en 
Tepic, según informó la 

Delegada, Mónica Sabrina 
Sánchez Enríquez.

Este gran festejo tendrá 
como principal protagonista 
a estos jóvenes adultos, con 
invitación para todos aquellos 
que cuentan con 60 años 
en adelante, y del Municipio 
entero, tengan o no Credencial 
del INAPAM. Este Organismo 
Social nos dice que, aparte de 
las citadas Sorpresas estará 
amenizando el baile, nada 

pequeño, para que, como 
se tiene contemplada una 
duración del festejo de entre 
2 a 3 horas, tengan tiempo 
suficiente para ir a comer a 
sus respectivos hogares. La 
funcionaria –subrayó- que el 
año pasado no hubo evento 
alguno, aunque hace dos años 
si, en el Parque Metropolitano: 
“Este año queremos aventar 
la casa por la ventana, para 
festejar a los Adultos Mayores,” 
indicó.

Así pues, los invitados 
estrellas son los abuelitos,-
nada mas- son los únicos 
que van a lucir, y serán las 
grandes personalidades del 
Magno Festejo. Se esperan 
recibir entre cuatro a cinco mil 
invitados especiales, agregó 
la entusiasta Delegada.

más y nada menos, que la 
Orquesta del Estado.

Con buena Música, y tan 
queridos Danzones, para 
que se baile con verdaderas 
ganas, con suma alegría, y 
se diviertan pasándosela muy 
bien. Además se escenificara 
teatralmente la obra “El Rey 
León,” También, así, en este 
cálido convivio, donde todos 
los Adultos Mayores serán 
“Chiqueados “, como debe ser, 
según expresó la Delegada 
Mónica Sánchez.

Habrá  un  exqu is i to 
desayuno, un aperit ivo 
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El presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI, Enrique Ochoa 
Reza, se reunió la tarde de este 
miércoles con la gobernadora y los 
gobernadores constitucionales y 
electos de su partido. El encuentro 
se llevó a cabo en el marco de la 
nueva etapa de la vida del partido y 
con el objetivo de buscar propuestas 
y soluciones democráticas a los 
retos que enfrentan México y el 

Revolucionario Institucional.
Este encuentro se suma al contacto 
que el líder priista mantiene con 
la militancia, estructura territorial, 
liderazgos y dirigentes de los sectores, 
organizaciones de jóvenes y mujeres 
de este instituto político. Es parte 
del proceso de diálogo abierto, 
crítico, autocrítico y propositivo que 
lleva a cabo en las 32 entidades 
federativas del país.

En el ejercicio de diálogo político con 
los gobernadores del PRI, Ochoa 
Reza reiteró su llamado a abrir las 
puertas del partido a la sociedad, 
conectar de nuevo con los ciudadanos 
y recuperar su confianza.
Llamó a la gobernadora y a los 
gobernadores a construir una nueva 
propuesta de política social que 
retome las causas sociales que 
ha abanderado el PRI desde su 
fundación. Les dijo que es necesario 
construir una estrecha comunicación 
del partido con la sociedad y 
abanderar las mejores causas de 
la sociedad civil.
En la sede nacional del tricolor, 
el Presidente del PRI junto con 
la mandataria y los mandatarios, 
analizaron los aciertos y errores 
que tuvo este instituto político en 
el proceso electoral del pasado 5 
de junio, para trabajar a favor de 

Convenio de colaboración con el ITAI en Nayarit 
•Se busca consolidar la transparencia, el acceso a la información y la 

protección de datos personales para el bienestar de la sociedad.

Firma Poder Legislativo de Nayarit

Tepic.- Con el interés de 
fortalecer la cultura de la 
transparencia, el acceso a 
la información pública y la 
protección de datos personales, 
este miércoles el Poder 
Legislativo de Nayarit y el 
Instituto de Transparencia y 
Acceso a la Información Pública 
de la entidad firmaron Convenio 
General de Colaboración.
Al dar la bienvenida a dicho 
evento el Presidente del 
Congreso del Estado de Nayarit, 
diputado Jorge Humberto 
Segura López, comentó que 
signar este Convenio permite 
trabajar en aras de consolidar 
en Nayarit la transparencia, el 
acceso a la información y la 
protección de datos personales, 
enfatizando que el instrumento 
en mención contiene las bases y 
acciones que permitirán abonar 
al desarrollo y al bienestar de 
la sociedad en su conjunto.
Transparentar la información 
es una pieza clave de la 
consolidación de un Estado 
democrático, señaló el diputado, 
ya que con ello se facilita a los 
ciudadanos su participación 
en los asuntos públicos, así 
una sociedad bien informada 
será más participativa y 
contará con las herramientas 

necesarias para evaluar de 
una mejor manera a sus 
gobernantes y ejercer sus 
derechos, por lo que reiteró el 
compromiso de la Trigésima 
Primera Legislatura de 
con t inua r  t raba jando 
de forma propositiva y 
ascendente para abonar 
al desarrollo y el bienestar 
de la sociedad, promoviendo 
trabajar con innovación 
y  p e r f e c c i o n a m i e n t o 
constante.
Por su parte, al hacer uso de 
la palabra, el Presidente del 
Instituto de Transparencia 
y Acceso a la Información 
Pública del Estado de 
Nayarit, Lic. Ángel Eduardo 
Rosales Ramos, agradeció 
a la Cámara de Diputados 
el interés de consolidar 
este importante Convenio, 
acción con la que indicó se 
destruyen paradigmas y se 
generan nuevas expectativas 
para mejorar la transparencia 
y la toma de decisiones 
que abonan al quehacer 
institucional, sembrando 

la semilla del ejercicio de 
este derecho para contar 
con una sólida cultura de 
la transparencia entre la 
ciudadanía. 
E n  s u  o p o r t u n i d a d 
la  Pres identa  de  la 
Comisión Legislativa de 
Transparencia e Información 
Gubernamental, diputada 
Any Marilú Porras Baylón 
señaló que el Convenio 
de Colaboración permitirá 
consolidar la estrecha 
relación de trabajo con el 
ITAI fijando las bases para 
la investigación conjunta, 
la realización de eventos, 
celebración de conferencias, 
así como la publicación de 
artículos de interés en la 
materia que nos ocupa.  
De esta manera, la Cámara de 
Diputados de Nayarit cumple 
una vez más con las líneas de 
acción del Plan de Desarrollo 
Institucional al vincularse 
de forma institucional con 
organismos autónomos 
para el mejoramiento y 
profesionalización de la 

función pública, en beneficio de 
la institución y de la sociedad 
nayarita.

A Gobernadora y Gobernadores del PRI
Enrique Ochoa Reza los convoca a construir 

una nueva relación con la sociedad

la unidad partidista.
El líder priista refrendó su compromiso 
de transparencia, combate a la 
corrupción e impunidad, para acreditar 
en los hechos la capacidad de 
gobernar y rendir cuentas del PRI, así 
como su determinación de construir 
una nueva y moderna relación entre 
el gobierno y el partido.
A la reunión acudieron los mandatarios 
del Estado de México, Eruviel 
Ávila Villegas; de Nayarit; Roberto 
Sandoval Castañeda; de Sonora, 
Claudia Pavlovich; de Campeche, 
Alejandro Moreno Cárdenas; de 
Colima, Ignacio Peralta; de Hidalgo, 
Francisco Olvera y Omar Fayad.
También estuvieron presentes 
los gobernadores de Jal isco, 
Aguascalientes, San Luis Potosí 
y Durango, Aristóteles Sandoval, 
Carlos Lozano de la Torre, Juan 
Manuel Carreras y Jorge Herrera 
Caldera, respectivamente.
Además asistieron los Gobernadores 
Egidio Torres, de Tamaulipas; Héctor 
Astudillo, de Guerrero; Mariano 
González Zarur y Marco Antonio 
Mena, de Tlaxcala; Rolando Zapata, 
de Yucatán; y Miguel Alonso Reyes 
y Alejandro Tello, de Zacatecas.
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Refuerzan con 
más cuadrillas el 
bacheo en Tepic

*El Gobierno del Cambio atiende rehabilitación de las 
principales arterias viales

*Refuerzan programa de bacheo con una cuadrilla más

"Porque la suma de esfuerzos 
que a diario realiza el cuerpo 
de bomberos se ve reflejado 

Así lo dio a conocer el 
director general de Obras 
Púb l icas  Mun ic ipa les , 
Guillermo Méndez Salgado, 
quien enfatizó que con esta 
acción se atienden con 
oportunidad las peticiones 
de la ciudadanía.
“Ahora ya contamos con tres 
cuadrillas de bacheo, debido 
a que las intensas lluvias que 
han azotado en la capital 
han deteriorado de manera 
severa las vialidades”, dijo 
el funcionario, quien agregó 
que personal de Obras 
Públicas Municipales trabaja 
de manera permanente, a 
pesar de las inclemencias 
del tiempo.
Entre las vías principales de 
la ciudad que se atienden 
está el Boulevard Colosio 

en sus dos sentidos viales, 
av. Insurgentes entre Rey 
Nayar y Ures, av. de la 
Cultura, av. Rey Nayar, av. 
Tecnológico, la calle Carrillo 
Puerto en la colonia Morelos, 
avenida Jacarandas y la 
céntrica calle Veracruz, entre 
otras, donde se emplea un 
promedio de ocho metros 
cúbicos de material especial 
para bacheo.
Méndez Salgado hizo hincapié 
en que las solicitudes de 
bacheo pueden ser realizadas 
a través de la página de 
Facebook del Ayuntamiento 
de Tepic, “o al teléfono 
particular 311.225.57.84, 
donde nos pueden enviar 
un mensaje y con gusto 
programamos su solicitud”, 
añadió.

Tepic, Nayarit.- 
Para garantizar 
una mejor vialidad 
en las principales 
a r t e r i a s  d e 
la ciudad, en 
beneficio de miles 
de automovilistas 
y peatones, el 
Gob ie rno  de l 
Cambio aumenta 
el  número de 
cuadr i l l as  de 
bacheo y prioriza 
el esfuerzo en 
las avenidas más 
transitadas.
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NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

El presidente Peña Nieto no ha cometido 
faltas graves para dejar los Pinos 

Los Sanadores Charlatanes

Del periodismo a la obsesión 
por el Señor Presidente Enrique 
Peña Nieto, es lo que veo ante 
el acoso en el que ha caído 
la Periodista Carmen Aristegui, 
dejando aún lado su objetividad y 
profesionalismo con el que se ha 
distinguido en sus investigaciones 
pasadas, recordemos que nuestra 
Constitución Polít ica es clara 
en su artículo 82 respecto a los 
requisitos para ser Presidente de 
la Republica al igual que cualquier 
otro cargo de elección Popular 
en nuestro País,  no se requiere 
licenciatura alguna para poder 
ser postulado y ejercer un cargo 
de elección. 
Y en cuanto a su renuncia que 
muchos piden les comento que 
de acuerdo al artículo 86 de la 
CPEUM la renuncia sólo puede ser 
por causas graves, mismas que no 
están estipuladas esas causas en 
nuestra carta magna, ni en la Ley 
Orgánica del Congreso de la Unión, 
por lo que las únicas causales 
para que renuncie el Presidente 
de la Republica sería cuando se 
compruebe una enfermedad física 
o mental que le impida ejercer 
el cargo; cuando sea incapaz de 
contener la perturbación grave de 

la paz pública o de plano ponga 
a la sociedad en bravo peligro o 
conflicto, por lo tanto aquellos 
que esperan que renuncie EPN 
por el presunto plagio que señala 
la periodista Aristegui lo veo muy 
difícil mis amigos. 
Por lo que nuestros flamantes 
Diputados en el congreso de la 
Unión tendrán que trabajar en 
buscar las causales graves que 
señala nuestra carta magna, 
mismas que no están escritas, ni 
el procedimiento adecuado para 
que se califiquen dichas causas.  
Como dato solo tres Presidentes 
han presentado sus renuncias y de 
manera forzada como resultado del 
golpe de estado, la llamada decena 
trágica dirigida por Victoriano 
Huerta. 
Y ante la falta absoluta por su 
muerte como lo hemos visto en 
el transcurso de nuestra historia 
de: Francisco Ignacio Madero 
González (6 nov. 1911 a 19 feb. 
1913), José María Pino Suarez 
(vice-presidente 1911- 1913) y Pedro 
Lascurain Paredes (presidente por 
45 minutos). Existió la usurpación 
de gobierno ante la opacidad del 
congreso de todos conocidos. Es 
cuanto mis amigos.

La mujer entró, discretamente, al 
departamento aquél de la colonia 
Roma, en la ciudad de México; iba 
a entrevistarse con un ‘terapeuta 
sanador’, de nombre Héctor Martínez 
Huitzil. Las citas eran una vez a 
la semana y el ‘especialista’ la 
sangraba con 450 por sesión (¡oh 
señor, señor, señor!). Hora y media 
duraba el show esotérico-mágico, 
aunque a veces había ‘pilón’.
Ella buscaba sanar sus conflictos 
internos, en este caso amorosos. 
¡Andaba desesperada por la 
ausencia de su galán, y le urgía 
tenerlo ya en sus brazos para que 
le llenara ese existencial ‘hueco’, 
que sólo él sabía cómo hacerlo!
El chamán había sido recomendado 
por un amigo suyo, y allí estaba 
ella de nuevo, en el departamento 
aquel, tocando la puerta con suma 
ansiedad. La interrelación con aquél 
enamorado había dejado huella 
en su alma, y la grieta, la herida 
de la separación aún supuraba 
eróticos recuerdos: ¡el fuego de 
una pasión enloquecedora!
El chamán no utilizó sustancia 
alguna, sólo el sonido de un tambor 
y cuentos tibetanos. Sus técnicas 
eran la recuperación animal de 
poder, en la que se invocaba a una 
bestia, que todos traemos dentro, 
y es una conexión con la fuerza, 
conocimiento y protección, decía 
el brujo loco. También manejaba la 
adivinación, por medio de la cual se 
revela el futuro -¡pobres Profetas 
del Antiguo Testamento!-, siendo 
ese hechicero de caricatura el mero 
mero mediador entre los espíritus 
y las personas. Otro juguetito de 
peste gurú de plastilina era lo que 
llamaba extracción, por la cual se 
quitaba el dolor y la enfermedad 
espiritual, localizada en alguna 
parte de la persona. Asimismo 
garantizaba la recuperación del 
alma, quitando traumas graves, o de 
accidentes, abusos, enfermedades; 
vá en busca de las partes del 

alma y las trae de regreso (¡?); es 
‘psicopompo’ –que no es nombre 
de ritmo cubano, conste-, es decir, 
conductor de almas, ayuda a los 
muertos, lo mismo que a los vivos 
Como vemos, Jesucristo le quedaba 
corto a este charlatán, de los que 
abundan como marabuntas, como 
el caso de los vividores de la fé 
que se escuchan por la radio.
La mujer  comienza a gr i tar 
eufóricamente y ello se escuchó 
más allá del consultorio del ‘karma 
instantáneo’. El chafirete merlinesco 
había l lamado a los espíritus 
del alto y bajo astral, a los de 
compasión que existen en el 
universo, y la muchacha comenzó 
a sentir una especie de liberación 
de sus opresiones, quitando sus 
miedos o ‘cargas’ l levados al 
llegar a la sesión, y se despejaba 
correctamente su mente y espíritu 
¡se sentía maravilla’, la mujer 
maravilla!
SE le había cebado el casorio, y 
a los dos meses de conocerse ya 
las había dado, se embarazó, pero 
perdió al bebé, El ‘hueco’ seguía 
sin ser llenado
El sonido de los tambores tibetanos 
no para. Luego viene la lectura de 
sus ‘cartas astrales’, que determinan 
su personalidad, y se ven las 
fechas especiales para la toma 
de decisiones importantes. Para 
ella esas experiencias chamanicas 
fueron muy fuertes, en realidad. 
Hoy está leyendo mucho libros 
sobre ángeles ahora que, ¿cuánto 
tiempo durarán las sesiones? Es 
claro que todo apunta y topa en 
dinero. ¡Negociazo!
A la nena se le despertó el interés 
por lo místico y lo espiritual, gracias 
al chamán.
Consideramos que olvidé aquellas 
palabras de Jesucristo: A nadie 
llaméis maestro, o bien lo de la 
advertencia de los falsos profetas 
(Mateo XXIII, 8-10; VII, 15, y XXIV, 
24).

¡Baratas! ¡Ofertas!
-Un Trinchero Grande; Dos Mesitas de Centro; Una Puerta 
de Aluminio; Una Puerta de Madera; Grava; Dos Microondas; 
Dos Licuadoras; Cinco Cazuelas Nuevas de Teflón

Llamar al 212 73 58 o al Celular 311 136 39 81
Tepic, Nayarit.

¡Aproveche!

Por Lic. Higinio Madrigal
Mi Perspectiva
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Ojo, músicos y compositores nayaritas…

Redacción/GenteyPoder
Tepic, Nayarit.- ‘YupiNos 
Elías’ es el nuevo busca 
talentos de Tepic, Nayarit 
que se encargará de buscar y 
apoyar a nuevos talentos en 
el estado del estado, así como 
promover canciones a un 
nivel Nacional e Internacional; 
ya que su padre el gran 
compositor Martin Elías 
Franco hacia lo mismo en 
aquellos tiempos de gloria 
donde el gobierno estatal 
apoyaba firmemente estos 
proyectos.
El proyecto llamado “SRNAY 
Músic”, ahora viene con fuerza 
ya que ha incluido en sus 
filas a la BANDA MACHIN 
de Compostela, Nayarit los 
cuales estarán este sábado 
27 de agosto en el antro bar 
denominado 300NIGHTCLUB; 
así como de J. C. PACHECO 
un talento de los Mochis, 
Sinaloa, donde existe un 
proyecto de apoyarlos con 
una grabación de un nuevo 

disco compuesto por 12 temas 
totalmente inéditos Exclusivos 
de EDITORA “SANTA RITA” 
(Única en el Estado).
La Editora musical nayarita; 
la cual fuera fundada aquel 
22 de mayo de 1999 por el 
licenciado y profesor MARTIN 
ELIAS FRANCO, y desde 
entonces cuenta con su 
programa de radio titulado 
LAS MEJORES DE SANTA 
RITA, donde transmiten 
todas los éxitos e inéditas 
de dicha asociación por el 
550 am, todos los sábados 
de 7 pm a 8 pm. A quienes 
ahora pueden escuchar por 
internet mediante la página 
www.aztlanradio.com.
El joven empresario musical 
Elías Franco informó a 
Diario Gente y Poder, que 
el lunes pasado que estuvo 
VAQUEROS MUSICAL en el 
cierre de la pasada Feria del 
Elote, en el municipio vecino 
de la feria de Xalisco; se les 
llevó material exclusivo de 

editora SANTA RITA, con 
temas totalmente nuevos eh 
inéditos de EDITORA SANTA 
RITA, contando que sean del 
gusto de los integrantes de 
esta excelente agrupación 
que ha cautivado a todo 
México y el Extranjero.
No cabe duda que este joven, 
con o sin apoyo, está sabiendo 
sacar adelante la empresa 
que con mucho sacrificio 
empezó su señor padre; el 
cual fue una leyenda en este 
ámbito musical con el apoyo 
de sus compositores y sobre 
todo reconocido por apoyar 
este tipo de proyectos. 
Le deseamos lo mejor a este 
joven YupiNos Elías, ya que 
sigue invitando a autores y 
compositores que quieran dar 
a conocer su talento a que 
vallan a su oficina ubicada 
en Avenida Revolución 122 
poniente, Colonia El Tecolote; 
por su puesto, en Tepic, 
Nayarit, o que se comuniquen 
al 210-35-53. 

Busca Editorial 
Discográfica 

talentos musicales

Jueves 25 de 
Agosto de 2016
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Comparecerá Alfredo Castillo 
en la Cámara de Diputados

CIUDAD DE MÉXICO.- El 
titular de la Comisión Nacional 
de Cultura Física y Deporte 
(Conade), Alfredo Castillo, 
comparecerá en la Cámara 
de Diputados el 29 de agosto 
para dar cuentas sobre el 
desempeño de la delegación 
mexicana en los Juegos 
Olímpicos de Río de 2016.
El presidente de la Comisión 
de Deporte de la Cámara de 
Diputados, Pablo Gamboa, 
informó que también asistirá 
la Comisión de Juventud y 

Deporte del Senado, que es 
presidida por Carlos Alberto 
Puente.
Pablo Gamboa, diputado por 
Yucatán e hijo del senador 
Emilio Gamboa, dijo que el 
comisionado nacional del 
deporte aceptó la invitación 
para comparecer ante los 
legisladores.
El legislador detalló que los 
legisladores priistas de ambas 
comisiones dictaminadoras, 
sostuvieron una serie de 
encuentros en los que se 

acordó invitar al titular de 
la Conade, para dialogar en 
torno a los resultados de la 
participación de la delegación 
mexicana en los Juegos 
Olímpicos celebrados en Río 
de Janeiro, Brasil.
Castillo Cervantes ha sido 
criticado por diputados y 
senadores después de la 
actuación de la delegación 
mex icana en e l  país 
sudamericano y también 
porque llevó a la justa olímpica 
a su pareja sentimental.

Sube a 159 el número 
de muertos por 

terremoto en Italia

declaró que “la mitad del 
pueblo desapareció” y teme 
que haya muchas víctimas 
mortales.
El terremoto de magnitud 
6.2 grados Richter ocurrió a 
las 3:36 de la madrugada y 
se sintió en la zona centro 
de Italia, incluida la capital 
Roma, donde los residentes 
sintieron el largo sismo. 
Los habitantes compararon 
l a s  d e v a s t a d o r a s 
consecuencias del sismo 
con las escenas del “infierno 
de Dante”.
El temblor, cuyo epicentro se 
situó a unos 10 kilómetros 
de la ciudad de Norcia, en 
la provincia de Perugia, 
también sacudió la región 
de Lazio, así como la de 
Umbría y Le Marche, en la 

costa del mar Adriático, una 
zona altamente sísmica en 
la que se han registrado 
terremotos fuertes en el 
pasado.
“Desafortunadamente 90% 
de los que sacamos están 
muertos, pero algunos 
logran sobrevivir, por eso 
estamos aquí”, dijo Christian 
Bianchetti, un voluntario 
de la ciudad de Rieti, 
quien estaba trabajando 
en Amatrice.
Por la mañana, el Papa 
Francisco envió a una 
sexta parte del pequeño 
departamento de bomberos 
del Vaticano a la zona 
afectada por el terremoto, 
para sumarse a las labores 
de búsqueda y rescate de 
víctimas.

El número de muertos tras 
el terremoto ocurrido el 
miércoles en Italia subió 
a 159, mientras que unas 
2 mil 500 personas han 
perdido sus hogares y 

todavía es indefinida la cifra 
de personas desaparecidas, 
informaron autoridades.
Las local idades más 
afectadas son Amatrice, 
Accumoli y Arquata del 

Tronto con numerosos 
daños materiales: edificios 
derrumbados y coches 
dañados.
El alcalde de la ciudad de 
Amatrice, Sergio Perozzi, 
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Muy pocos alcaldes 
aprovecharon su 

estancia en la feria 
de Nayarit en USA

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN 

Redacción
Nos hemos dado cuenta 
que ya están regresando del 
vecino país la mayoría de 
los alcaldes Nayaritas, así 
como funcionarios de primer 
nivel, los cuales algunos 
aprovecharon su estancia en 
California para ratificar con 
nuestros paisanos radicados 
en USA el programa 3x1; como 
lo fue el caso de la Presidenta 
Municipal de Compostela 
Alicia Monroy Lizola, quien 
en estos días estará iniciando 
en su localidad varias obras 
de beneficio social.
La feria de Nayarit en USA 
es una buena oportunidad 
para todos aquellos alcaldes 
que quieren a su pueblo y a 
su gente, por ejemplo en el 
gobierno de Ney González 
que fue cuando dio inició esta 
feria, algunos presidentes 
municipales aprovecharon su 
estancia en el extranjero para 
solicitar el apoyo de nuestros 
paisanos radicados en aquel 
país, para ratificar el programa 
3x1 y para conseguir algunas 
ambulancias, camiones con 

motobombas para el heroico 
cuerpo de bomberos, que por 
cierto carecemos en todos los 
municipios que conforman 
el norte de nuestro estado. 
Lamentablemente no todos 
fueron con esa idea, una gran 
mayoría de los presidentes y 
funcionarios de primer nivel, 
de plano, se la pasaron a 
cuerpo de rey dándose la 
gran vida con sus familiares 
y amigos, convirtiendo la 
feria de Nayarit en USA en 
una verdadera pachanga, sin 
ninguna preocupación, pues 
los gastos excesivos como 

siempre corrieron a cuenta 
de los ayuntamientos.
Esperemos que en la próxima 
feria de Nayarit en USA, los 
nuevos alcaldes aprovechen 
su estancia allá con nuestros 
connacionales y fortalezcan 
el programa 3x1, y sobretodo 
que gestionen ambulancias 
bien equipadas y camiones 
con motobombas para el 
personal de bomberos que 
en pleno siglo XXI, es una 
verdadera vergüenza que 
no contemos en una gran 
mayoría de los municipios que 
conforman nuestro estado.

En el 2017 buscaré ser 
candidata de uno de los 
principales puestos de 
elección popular por mi 
partido el Revolucionario 
Institucional, en el cual tengo 
más de 34 años militando y 
trabajando como promotora 
del voto, como activista, 
como coordinadora de 
campañas municipales, 
estatales y federales, como 
presidenta de seccional y 
como responsable de la 

demarcación política número 
cuatro; pero si mi partido no 
me da la oportunidad, buscaré 
una candidatura por la vía 
independiente.
Nos dijo la tarde de ayer la 
conocida Licenciada Martha 
Rocío Fonseca Morales, quien 
nos dijo que asistirá con sus 
compañeros ejidatarios al 
magno evento que presidirá 
el Senador y Presidente de 
la CNC Nacional, Manuel 
Humberto Cota Jiménez. 
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Ixtlán del Río
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Nena Jiménez, la parte 
sensible del PAN local

Molesta a usuarios la 
amenaza de que les van a 
cortar el agua si no pagan 

Promueve y propone más acciones 
por la limpieza de esta ciudad

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- Sin temores, 
concesiones ni rodeos y con valentía y 
buena actitud la ex presidenta del PAN 
local, María Elena Jiménez no permite 
que la voz de la mujer sea acallada dentro 
de este partido político, es quien alza la 
voz en la actual dictadura panista que 
ha convertido en tabú hablar de cambio 
de mesa directiva estatal.
Con pensamiento crítico se opone 
al discurso demagógico acerca de la 
transición del feminismo el cual no se 
puede separar del resto de luchas contra 
las injusticias sociales, en la pervivencia 
del discurso hegemónico tan machista 
que usa Ramón Cambero, porque Nena 
Jiménez es parte de las mujeres panistas 
que han terminado con  la sumisión de 
la mujer.
Es una activista con voz colectiva que 
difunde las ideas del movimiento político 
feminista de Acción Nacional, para propiciar 
ese punto de encuentro para facilitar el 
intercambio de comunicación femenil 
para que se tejan las redes que sirvan 
para romper el aislamiento que deteriora 
la penetración panista en este municipio.  

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Vecinos 
de las colonias Morelos, Moderna, 
Adoberas, Santo Santiago e 
Independencia, mencionan que 
les molesta la amenaza que 
les van a cortar el agua si no 
pagan, para ellos la suspensión 
o restricción al suministro de 
agua es violatorio a la garantía 
individual concedido por el sexto 
párrafo del artículo cuatro de la 
Constitución Mexicana.
Señalan que el organismo 
operador del agua potable, solo 
puede cortar parcialmente el 
agua, pero no puede atentar 
contra la integridad del usuario 
por falta de pago, actualmente es 
lo que hace en algunas de estas 
colonias solo 3 horas tienen el 
servicio de agua potable, y a la 
hora de pagar cobran parejo el 
costo del recurso hídrico, como 
si hubiera llegado las 24 horas.

Por último dijeron que toda 
persona t iene el derecho 
al  acceso, disposic ión y 
saneamiento de agua para 
consumo personal y doméstico 
en forma suficiente salubre, 
aceptable y adquirible, el 
municipio garantizará este 
derecho y la ley definirá las 
bases, apoyos y modalidades 
para el acceso y uso equitativo 
y sustentable de este recurso.
Estableciendo la participación 
de la federación, las entidades 
federativas, y los estados, 
municipios, enfatizando que no 
se pueden cortar servicios ni 
suministros a usuarios por deuda 
al organismo operador el cual 
con amenazas pretende cobrar 
sin dar un servicio de calidad, 
el cual facturan políticamente, 
si sigue la presión en base de 
amenazas darán su voto a otro 
partido político.

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- 
Ante la necesidad de 
contar con un entorno 
más limpio, el licenciado 
David Salas García 
promueve campaña con 
el objetivo de informar 
y comprometer a los 
habitantes y visitantes de 
esta cabecera municipal 
para que se mantengan 
limpias las calles y los 
espacios públicos y así 
se pueda disfrutar de un 
panorama  más limpio. 
Como parte de difusión de 
esta cruzada de limpieza 
es generar conciencia 
sobre este problema que 
aunque se pueda ver 
pequeño, queda claro, 
en las cifras que no es 
así, la basura nos invade, 

hay que darle opciones 
a las personas para 
que puedan botar sus 
desechos sin ensuciar 
e l  entorno rec ic lar 
los residuos que se 
posible con programas 
educativos sobre el 
cuidado ambiental.
En este sentido es 
excelente el movimiento 
generado por el licenciado 
David Salas, quien busca 
que haya menos emisiones 
contaminantes, evitando 
los basureros al aire libre, 
que se implemente un 
programa de limpieza y 
mantención de fachadas 
en las avenidas más 
emblemáticas, porque las 
paredes con rayados no 
solo ensucian sino que 
llaman a seguir rayando. 

No le ven tamaños a José 
Luis para gobernador
Por Jorge Mendivil 

“Ligáis”
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Perredistas locales en 
entrevista, manifestaron que 
el promotor social de los 
pobres, el licenciado José 
Luis Sánchez González no 
tiene los tamaños para ser 
gobernador del estado de 
Nayarit, sus mejores años 
están en el olvido y destacan 
que otros políticos con mejor 
añadidura e historia tienen 
que ser los que contiendan 
para que exista competencia.
Dejan en Claro que José Luis, 
es un político duro incluso 
hasta confiable,  pero no llena 
los requisitos para gobernar, 
incluso aseguran que sus 
propios compañeros tienen 
dudas de su capacidad, los 
tiempos actuales requieren 
de un político que pueda 
sentarse a la mesa y no tener 
pleitos con nadie, dudan  que 
tenga estas características, 
las que se requieren para 
encabezar este cargo.
Por otra parte consideran 
que no es su momento ni 

tiene la capacidad de unificar 
a las tribus salvajes y ya 
está corriendo, antes el 
partido debe de estar bien 
organizado, reunificado con 
un ambiente de victoria, 
de ánimo, de camarería, 
que desaparezca la lucha 
interna, que exista la amistad 
con propósitos comunes y 
ya después se verán otras 
cosas, pero para él no es su 
momento. 
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ACAPONETA.- Con gran 
cordialidad en el despacho 
del Presidente Municipal de 
Acaponeta, C. Malaquías 
Aguiar Flores, se llevó a 
cabo el encuentro con el 
nuevo Comandante del 
86 Batallón de Infantería, 
Coronel Félix González Lara, 
quien viene a hacerse cargo 
de este importante cuerpo 
militar asentado en nuestro 
municipio. Fue agradable el 
intercambio de ideas y la 
voluntad de ambas instancias, 
Ayuntamiento y Batallón, para 
continuar colaborando juntos 
en acciones coordinadas 
que requiera la ciudadanía 
en temas de seguridad, 
asistencia en casos de 
desastres naturales y las 
relaciones propias que 
durante los años que tiene 
asentado el Batallón en 
el municipio, se han ido 
construyendo no solo con la 
autoridad municipal, sino con 
la ciudadanía en general. 
Malaquías Aguiar, dio así 
la bienvenida al flamante 
comandante y posterior 
al encuentro, lo llevó a un 
recorrido por la Casa de la 
Cultura “Alí Chumacero”, 

donde el Coronel González 
Lara,  acompañado del 
Capitán Primero Gildardo 
Rodríguez Mellado, conoció 

la historia del inmueble y de 
las actividades artísticas 
que ahí se llevan a cabo. 
(DCSM)
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caponetaa
Recibe el Alcalde al 

nuevo Comandante del 
86 Batallón de Infantería

Continúan llegando 
cargados los 

tráileres de la CMT
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Genteypoder/Acaponeta/
Por: Pedro Bernal

ACAPONETA.- No dejan 
de llegar a la ciudad de 
Acaponeta, los tráileres 
cargados con material para 
la construcción que envía 
la Congregación Mariana 
Trinitaria, en acuerdo con el XL 
Ayuntamiento de Acaponeta 
por la gestión que hizo su 
titular el C. Malaquías Aguiar 
Flores; y no paran de dejar 
aquí su carga, debido a la alta 
demanda de la ciudadanía 
que ve en esta acción una 
muy buena opción de ahorro y 
alivio a los bolsillos agotados 
luego de un proceso de 
construcción.
En las últimas semanas 
arribaron a su central junto 
a la casa del campesino y el 
corralón del Ayuntamiento 
cuatro tráileres repletos con 
sacos de cemento y mortero, 
así como otro de láminas 
rojas de fibrocemento y un 
vehículo más con 27 tinacos 
Rotoplas de 1100 litros, cuatro 
más de 750 litros, 5 cisternas 
y dos tanques nodriza de 
2,850 litros, mismos que en 
ese lugar recibe y distribuye 
el Secretario de Gobierno 
Municipal C. Gerónimo Cosío 

Orozco, responsable de esta 
labor.
Se ha comentado anteriormente 
que la Congregación Mariana 
Trinitaria (CMT), es una 
instancia que mezcla recursos 
con el sector público, buscando 
resolver necesidades sociales 
básicas y ampliar metas 
tanto en la construcción, 
instalación, conservación, 
mantenimiento y reparación 
de bienes inmuebles, así 
como en la adquisición de 
otro tipo de bienes que deban 
incorporarse, adherirse o 
destinarse a aquellos. 
Es tal la af luencia de 
ciudadanos interesados que 
ya existen nuevos pedidos, 
como son 3 tráileres de 
cemento y uno más de láminas, 
por lo que se les recuerda a 
todas las personas que deseen 
participar de este programa de 
apoyo a la economía familiar, 
que lleven a la Secretaría de 
Gobierno, en la planta baja 
de la presidencia municipal, 
donde está instalada la 
ventanilla de pedidos, copias 
de su credencial del INE, de 
la CURP, comprobante de 
domicilio y hacer, ahí mismo, 
el pago correspondiente. 
(DCSM)
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caponetaa
100 millones de pesos más, 
considerando a Acaponeta 
como el centro de una ruta 
lineal que se extiende 200 
kilómetros al norte y 200 al 
sur, donde se encuentran los 
grandes productores de mango.
Malaquías Aguiar Flores, 
entusiasmado por poder traer lo 
que serían grandes beneficios 
para los agricultores y una 
buena fuente de empleos, dio 
el visto bueno a tan atractivo 
proyecto, pues ha comprendido 
perfectamente la urgencia 
de comenzar ya desde ahora 
con el proceso de instalar 
la empresa y aprovechar la 
próxima cosecha de mango.  
(DCSM)

construcción, de factibilidad y 
cambio de uso de suelos, etc.
Esta empresa se encuentra 
debidamente certificada, incluso 
por organismos internacionales 
y tiene tratos comerciales 
con la Unión Europea, Israel, 
Japón, Estados Unidos, Rusia, 
Corea, Cuba, Centroamérica, 
Chile y otros, promoviendo 
sus productos en las ferias 
comerciales más importantes 
del mundo como las de Francia, 
Alemania y Japón.
La inversión inicial que incluye 
la línea de producción de 
pulpa, se calcula en 200 
millones de pesos, una segunda 
etapa, para los productos 
IQF y deshidratados será de 

Apoyará el XL Ayuntamiento la instalación 
de una empresa procesadora de mango

En su día los Bomberos celebran 
con una misa de acción de gracias

17

Genteypoder/Acaponeta/
Por: Pedro Bernal.

ACAPONETA.- La mañana de 
este miércoles, el alcalde de 
Acaponeta Malaquías Aguiar 
Flores, recibió la visita de 
empresarios que tienen enorme 
interés de montar en el municipio 
una planta procesadora de 
frutas tropicales, concretamente 
mangos para industrializar 
ese fruto que se produce 
profusamente en la zona norte 
de Nayarit y el sur de Sinaloa; se 
trata de la empresa “Mexifrutas”, 
que tiene ya dos plantas en el 
país, una en Chiapas y la otra 
en la ciudad de Tepic, lo que 
sería esta la tercera.

El  Ing.  Mar io Chaurand, 
Presidente del Consejo de 
Administración de la empresa; 
el C.P. Sergio García, Director 
General de Mexifrutas y el 
Gerente de Proyectos, C.P. 
Erik González, mostraron al 
presidente municipal, quien 
estuvo acompañado por el 
Tesorero Luis Mario Espinosa 
González y la Contralora, Dra. 
Blanca Yessenia Jiménez 
Cedano; el  proyecto que 
consiste en construir una planta 
a escasos 4 kilómetros de la 
bola de Fertimex, en un terreno 
que ellos ya tienen ubicado, 
con la finalidad de procesar 
el mango que se produce en 
grandes cantidades en la región 

para convertirlos en pulpas 
y concentrados, productos 
IQF o de congelación rápida 
y productos deshidratados. 
Explicaron que el proyecto 
con temp la  dos  e tapas , 
siendo que la primera estaría 
comprando 30 mil toneladas 
de mango al año, originando 
150 empleos directos y 100 
indirectos, dejando una derrama 
económica de 100 millones de 
pesos anuales.
El  apoyo que sol ic i taron 
al  Ayuntamiento para su 
insta lac ión inmediata es 
conseguir los permisos para 
el volumen de agua que ellos 
requieren para operar, además 
de los trámites de permisos de 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Con una misa de 
Acción de Gracias celebrada en 
el templo parroquial de Nuestra 
Señora de la Asunción la tarde 
del lunes 22 de agosto, con la 
finalidad de conmemorar el Día 

del Bombero, los elementos del 
Heroico Cuerpo de Bomberos 
en la región norte de Nayarit, 
acudieron acompañados por 
familiares y amigos. 
Correspondió al sacerdote José 
Rodríguez Aguiar, manifestar 
que la sociedad reconoce el 

sacrificio y valentía de los 
bomberos que atienden cada una 
de las necesidades en donde se 
requiere su presencia apoyando 
a los habitantes y poniendo en 
riesgo su vida. 
Históricamente en nuestro país, 
el primer cuerpo de bomberos 
se creó en el año de 1873 en el 
estado de Veracruz, sin embargo 
fue hasta 1922 cuando se expidió 
el Reglamento del Cuerpo de 
Bomberos del Distrito Federal y 
en el año de 1951, por decreto 
presidencial, se creó el “Heroico 
Cuerpo de Bomberos”.
Y es que los “tragahumos” se 
encargan de realizar rescate de 
animales atrapados, incendios, 
descender en barrancas para 
búsqueda de algún cuerpo, 
rescate de personas ahogadas, 

búsquedas en cañadas, cuevas 
y montañas, así como las fugas 
de gas o retiro de enjambres 
de abeja, en donde incluso 
los mismos elementos ponen 
en riesgo su vida, entre otras 
muchas acciones que llevan 
a cabo con gran dignidad y 

entereza.
 Después de la celebración 
religiosa los elementos del 
cuerpo de bomberos a bordo 
de vehículos oficiales de la 
institución realizaron un recorrido 
por las calles de la población, 
culminando su recorrido en 
las instalaciones ubicadas en 
el boulevard Morelos en esta 
ciudad, acompañándolos en 
todo momento el Director de 
Protección Civil Municipal, 
C. Germán Alaníz Quiñones, 
(DCSM)
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Regidor Ricardo Sandoval Verdín  

Atiende de tiempo completo 
demandas de colonos de Compostela  

Aviación, del Bosque y Ejido 
Librado Rivera, en cuyos 
asentamientos también se 
han cambiado lámparas 
fundidas y otras acciones 
realizadas con el apoyo de la 
Presidenta Municipal, Alicia  
Monroy Lizola. 
Vale decir que gente de la 
colonia Aviación celebra 
la disposición que siempre 
demuestra el regidor Ricardo 
Sandoval Verdín para atender 
de acuerdo a sus posibilidades 
económicas sus demandas, 
acciones que le reconocen y 
que a pesar de ser un año difícil 
para la actual administración 
municipal, ha cumplido con 
hechos el compromiso que  
adquirió durante su campaña 

por la Regiduría.
En cuanto a ello, el regidor 
del Partido del Trabajo (PT) 
dijo  que  ha intensificado su 
labor de gestión social en 
coordinación de esfuerzos con 
sus compañeros de Cabildo 
y la propia Alcaldesa, Alicia 
Monroy, para seguir llevando 
obras de infraestructura básica 
no sólo a las colonias de su 
demarcación, sino también 
a las comunidades de todo 

el Municipio de Compostela.
“No se ha podido dar respuesta 
como nosotros  quisiéramos  
a las demandas que son de 
nuestra competencia y aún 
con carencia de recursos 
hemos avanzado, y como 
ejemplo están las obras 
realizadas, cuyas acciones 
serán plasmadas en el 
Segundo Informe de Gobierno 
que rendirá la Alcaldesa Alicia 
Monroy Lizola”, precisó.

Compostela,  Nayarit . - 
(Donkey) –
E l  r e g i d o r  R i c a r d o 
Sandoval Verdín, trabaja 
incansablemente a favor de 
los diversos sectores de la 
población, principalmente 
para gente  que menos tiene, 
reafirmando así el compromiso 
que hizo no solamente con 
sus representados de la 
demarcación número dos, 
sino de todo el municipio de 
Compostela.
Entre las gestiones y repuestas 
que el regidor Sandoval 
Verdín brinda a la sociedad, 
se encuentran las obras de 
pavimentación, empedrados 
de calles y drenaje que se 
han realizado en las colonias 

•En cuanto a ello, el regidor del Partido del Trabajo (PT) dijo  que  ha 
intensificado su labor de gestión social en coordinación de esfuerzos con sus 
compañeros de Cabildo y con la propia Alcaldesa, Alicia Monroy, para seguir 

llevando más obras de infraestructura básica no sólo para la gente de su 
demarcación, sino también a las comunidades de todo el Municipio

Pancho Zúñiga entrega material deportivo *Siguiendo la política 
de la edil, que es la de 

impulsar el deporte 
entre la juventud 
compostelense

Por Jesús Ulloa 
El Ayuntamiento de Compostela a 
través de su secretario Francisco 
Zúñiga Ibarra hizo entrega de 
uniformes a jóvenes deportistas 
de Compostela siguiendo la 
política de la señora Presidenta 
Alicia Monroy Lizola.
Atendiendo el compromiso 
de impulsar las actividades 
deportivas en la juventud 
compostelense Francisco Zúñiga 
cumplió el compromiso adquirido 
con los jóvenes del equipo de 

futbol “los novatos” a quienes 
la mañana de ayer entregó 
los uniformes para que vayan 
muy bien presentados en los 
encuentros que sostengan en 
la liga regional.
Luego de recibir las camisetas 
y los shorts, los integrantes del 
equipo “novatos”, le agradecieron 
al Secretario del ayuntamiento 
que los haya apoyado, y le 
pidieron le hiciera extensivo 
el agradecimiento a la señora 
Alicia Monroy, porque siempre 

se ha caracterizado por apoyar 
a los deportistas del municipio.
Por su parte Francisco Zúñiga al 
hacer entrega de los uniformes 
los felicitó por ser jóvenes 
sanos que lejos de andar en 
la vagancia, o agarrar algún 
vicio dedican sus energías en 
una actividad tan bonita como 
es el deporte, 
Pero también les pidió que le 

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

echen muchas ganas, pues de 
esa manera en un futuro podrían 
surgir figuras destacadas, pero 
solamente poniendo todo el 
empeño podrán alcanzar sus 
metas tanto en el deporte como 
en su vida profesional.
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ecualaT
Periodistas de la zona norte de Nayarit 

Conviven con el director de comunicación social 
del gobierno del estado, Rafael Vargas Pasaye

19

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Este 
miércoles 24 de agosto, el 
director de prensa del estado 
de Nayarit, Rafael Vargas 
Pasaye, acudió a un desayuno-
reunión con periodistas del 
Norte de Nayarit; siendo esto 
una buena convivencia para 
los ahí presentes. Vargas 
Pasaye aguantó los reclamos 
y criticas normales, sobre la 
desatención con la que se 
les ve a los comunicadores 
de prensa de la zona norte, 
y vamos a reconocer que fue 
respetuoso y atento de todo 
lo que ahí se le planteó.
Los que acudimos a esa 
importante reunión quedamos 

de acuerdo que seguiremos 
poniendo el dedo en el 
renglón de que el periodismo 
norteño de Nayarit existe, y 
que de igual manera apoye 
en problemas de salud, en 
el económico, naturalmente, 
y otras cosas más. Una 
importante atención a los 
medios en las giras que de 
vez en cuando realiza el 
gobernador por esta parte de 
Nayarit, además de  muchas 
opiniones y buenas propuestas 
que se le hicieron saber a 
Rafael Vargas de parte de 
los ahí presentes.
Para finalizar, un caluroso 
y respetuoso saludo al 
mandatario estatal Roberto 
Sandoval Castañeda.

Entre los asistentes hay 
presentes encontramos al 
licenciado Sáizar, director 
de Eco de Nayarit; Miguel 
Rentería, de la Voz de mi 
Pueblo; Marcial Guzmán, 
del Telegrafero; Rodolfo 
Alduenda, de Tele-Cable; José 
Arellano, del Express; Héctor 
Julio Aguiar, Ilia Gamboa 
Soto, luchadora social; Pedro 
Bernal, de GenteyPoder Zona 
Norte; Ernesto Olvera, en 
representación de Héctor 
Aguayo, Mr.VoX.
Al final se agradeció la visita 
al director de prensa estatal, 
quedando de acuerdo en 
seguir con estas reuniones 
para concretar y llevar acabo 
lo ahí acordado. 
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osamoradaR

en los terrenos de la sport 
Arena en Pico Rivera en ese 
condado californiano. Todas 
esas muestras de afecto 
habrán de quedarse para 

siempre en los corazones 
de los que participaron con 
mucha alegría en la feria 
Nayarit 2016 en los terrenos 
del “Tío Sam”.  

20

Exitosa la gira de Tomás Cervantes De Dios 
a la feria de Nayarit 2016 en California

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Rosamorada, Nayarit.- De 
gran relevancia y con mucho 
éxito fue la representación del 
municipio de Rosamorada en 
la feria de Nayarit 2016 en 
California. Tomás Cervantes 
De Dios y su señora esposa 
Ko rayna  Ramí rez  de 
Cervantes, encabezaron 
la delegación del municipio 
a n t e s  m e n c i o n a d o  y 
acompañando al gobernador 
del estado Roberto Sandoval 
Castañeda y su señora 
esposa Ana Lilia López de 
Sandoval.

El primer edil Rosamoradense, 
después de haber vuelto 
a este municipio, en su 
página electrónica  comento: 
“termina el fin de semana 
más nayarita de estados 
unidos, un gusto saludar a 
tanta gente y tantas muestras 
de afecto el reencontrarnos 
con mucha gente y otras 
más que envían sus saludos 
hasta nuestro Rosamorada, 
nos motiva seguir trabajando 
para que a su regreso 
encuentren un municipio y 
una tierra mejor que la que 
dejaron, un saludo a todos”.
Indudablemente los paisanos 

radicados en allende las 
f ron te ras  se  sen t i rán 
complacidos y muy motivados 
por haber tenido aunque solo 
unos días a su gente, a sus 
vecinos y algunos otros a 
sus familias.
El municipio rosamoradense 
da muestras de lo bien que 
están trabajando las actuales 
autoridades municipales 
encabezadas por el gobierno 
de Cervantes De Dios, al 
llevar y traer buenas nuevas 
tanto en su municipio como 
a sus vecinos y amigos en el 
estado de California, dicha 
feria nayarita se llevó acabo 
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REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Televisa y Su Crisis de Credibilidad
Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLÍTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

En los últimos días hemos visto 
cambios en la programación de Televisa, 
particularmente, en los horarios estelares 
de los noticieros históricos de la televisora. 
Aparentemente se busca captar la 
atención de nuevas audiencias, sobre 
todo, de las audiencias que manejan 
las nuevas tecnologías menores de 35 
años (los millennials). Para llamar a la 
atención de estas nuevas audiencias, 
Azcárraga Jean ha buscado modificar los 
formatos tradicionales de los noticiarios 
estelares, haciéndolos más dinámicos 
e interactivos. Para ello, se tuvo que 
sustituir a conductores que por años 
habían participado en los espacios 
noticiosos: Lolita Ayala, es sustituida por 
Karla Iberia Sánchez; Joaquín López-
Doriga, es sustituido por Denise Merker. 
El noticiero “Primero Noticias” cambia 
de formato, nombre y tiene una hora 
menos; ahora es de 6 a 8 am y en la 
siguiente hora entra “Al aire” conducido 
por Paola Rojas. “Despierta” es el nuevo 
nombre del noticiero conducido por 
Carlos Loret de Mola.    
¿Cuál es el reto que Televisa debe 
enfrentar que ha provocado estos 
cambios? Desde hace algunos años 
la televisora entró en crisis económica 
y de credibilidad. Con el auge de las 
redes sociales y la creatividad de los 
productores de su competencia, Tv 
Azteca, los canales de Televisa son 
cada día menos vistos. Lo que pretende 
la televisora con los cambios es limpiar 
su imagen para las viejas audiencias 
y presentar una imagen creíble para 
las nuevas. La postura de los nuevos 
formatos noticiosos es presentar mesas 
de análisis con una postura crítica y 
abierta ante los temas polémicos que 
envuelven a la sociedad mexicana: los 
matrimonios de personas del mismo 
sexo, la iglesia y el homosexualismo, 
la legalización de la marihuana, entre 
otros. Además, pretenden mantener una 

línea crítica ante funcionarios públicos 
que han sido señalados por sus malos 
manejos. Recientemente en el noticiero 
“Despierta”, el titular Carlos Loret de 
Mola invito a una mesa de debate a 
Alfredo Castillo, titular de la CONADE, 
para cuestionarlo sobre la participación 
de la delegación mexicana en los Juegos 
Olímpicos de Río de Janeiro. Ese mismo 
día, entrevistó vía telefónica al titular 
de la Secretaría de Educación Pública, 
Aurelio Nuño, para conocer, entre otros 
asuntos, si se haría una investigación 
institucional al presidente Enrique Peña 
Nieto sobre el presunto plagio de una 
buena porción de una tesis  para obtener 
el título de Licenciado en Derecho por 
la Universidad Panamericana.
He tenido la oportunidad de seguir la 
carrera periodística de Carlos Loret 
de Mola, sin duda, sus mejores años 
han sido en la etapa de conductor del 
noticiero radiofónico más escuchado en 
aquel tiempo “Hoy por hoy”, en W Radio, 
en la emisión matutina; en la vespertina 
Carmen Aristegui y en la nocturna Javier 
Solórzano. Aunque se deslumbra un 
destello de aquel Loret incisivo, crítico e 
implacable contra funcionarios corruptos 
e incompetentes, seguiremos viendo a un 
periodista “prudente” con los temas que 
desprestigien al Presidente. Aunque los 
nuevos formatos noticiosos de Televisa 
son atractivos y hasta cierto punto con 
una línea editorial crítica e incluyente, la 
televisora sigue siendo parte fundamental 
para amortiguar los golpes contra Peña 
Nieto. La consigna es “despedazar a 
los gobernadores” independiente del 
partido al que pertenezcan, para disminuir 
responsabilidades de gobernabilidad 
al Presidente. El país está en crisis en 
todos los aspectos ¿los responsables? 
Los gobernadores. Televisa cambia sus 
formatos; pero mantiene cierta cercanía 
con la presidencia. ¡Salve, Peña! Hasta 
la próxima. 

Peña Nieto inaugurará el Congreso 
Nacional Campesino en Tepic

Todo está listo para que este jueves 25 
de agosto del 2016, sea inaugurado 
el Congreso Nacional Campesino 
por el presidente Enrique Peña 
Nieto, en un trascendental evento 
que tendrá lugar en el auditorio de 
la gente, con la asistencia de 12 mil 
miembros de la C.N.C.  que preside 
el senador nayarita Manuel Cota 
Jiménez, así como secretarios del 
gabinete presidencial... Ya en días 
pasados habíamos comentado que 
Nayarit garantizará la visita de los 
congresistas y del Jefe de la Nación 
y lo confirmó el propio Fiscal del 
Estado, Edgar Veytia, quien dijo que 
"todo está preparado con personal, 
equipo y tecnología en inteligencia 
para poder establecerle y garantizarle 
la seguridad y tranquilidad a los 
distinguidos visitantes"... 
Por otra parte, los disturbios que  
pudieron haberse registrado con 
motivo de la presencia del Jefe 
de la Nación a este acto, con la 
participación de fuertes contingentes 
del Sindicato Único de Trabajadores 
del Estado y Municipios (SUTSEM) 
por la exigencia de ser escuchados a 
sus planteamientos de problemas con 
el gobierno estatal, se desvanecieron 
al acordarse en un pleno de 

burócratas de cambiar sus acciones 
por una manifestación en la víspera 
del congreso, repartir volantes y 
trípticos en cruceros y avenidas 
de de la capital, así como colocar 
leyendas en los vehículos sobre sus 
demandas laborales planteadas al 
régimen estatal...
 Se anuncia que no solo funcionarios 
federales asistirán junto con el 
presidente Peña Nieto al Congreso 
Nacional Campesino, sino que por 
primera ocasión estará en Tepic 
como líder nacional del Partido 
Revolucionario Institucional, Enrique 
Ochoa Reza, quién acudirá como 
invitado especial al acto inaugural... 
Enrique Ochoa también asistirá 
a un encuentro-comida  con la 
clase política priísta, en donde 
estarán presentes gobernadores 
de diversos estados del país, 
senadores, diputados federales, 
locales, líderes priístas y del sector 
campesino del país... 
Cabe mencionar que tras concluir 
su visita por Nayarit, el dirigente 
nacional del PRI se trasladará al 
estado de Sinaloa para continuar 
con su recorrido de 100 días por 
las 32 entidades del país... Hasta la 
próxima... Decano del Periodismo. 
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Madero reclama a Anaya 
incumplimiento de compromisos

Rousseff pide mantener 
'esperanza', a unas horas 

del 'impeachment'

Donald Trump dice lamentar 
algunas de sus declaraciones

Ciudad de México.  La 
dirigencia nacional del PAN 
rechazó haber incumplido 
compromiso alguno, luego 
que el ex presidente del 
partido, Gustavo Madero, 
acusó a su sucesor Ricardo 
Anaya de no observar la 
promesa que le hizo hace un 
año de presidir la Cámara 
de Diputados.
Madero Muñoz atribuyó el 
incumplimiento de Anaya a 
que “contaminó, secuestró y 
corrompió” las decisiones del 
partido por sus aspiraciones 
presidenciales.
Cuestionado en el Senado 

respecto de si se siente 
traicionado por su sucesor en 
la presidencia del blanquiazul, 
respondió: “Muy sorprendido 
porque no es el Ricardo 
que conocí, que apoyé con 
todo. Se ha revelado una 
personalidad muy diferente”.
Anaya, dijo, anticipó sus 
legítimas aspiraciones para 
ser candidato del PAN a la 
Presidencia “y esta lógica 
invade muchas decisiones” 
en el instituto. “Lo que se está 
imponiendo desde el CEN 
es la lógica de consolidar 
una candidatura, más que 
fortalecer a un partido y esto 

puede ser delicado”, declaró.
Sobre las declaraciones de 
Madero, la dirigencia panista 
señaló que no va a polemizar 
con un ex presidente nacional 
“al que respetamos, aunque 
sí dejamos en claro que en 
ningún momento ha habido 
una falta de cumplimiento a 
compromiso alguno”.
La cúpula b lanquiazul 
aseguró que ha hecho y 
seguirá haciendo un enorme 
esfuerzo por tomar día a 
día las mejores decisiones, 
pensando siempre en lo que 
es mejor para el PAN y para 
México.

Bras i l ia .  La pres identa 
suspendida de Brasil, Dilma 
Rousseff, pidió este miércoles 
mantener la esperanza horas 
antes de que el Senado inicie 
un juicio en su contra que 
podría segar un ciclo de cuatro 
gobiernos seguidos de la 
izquierda en el poder.
“Con la misma fuerza que luché 
contra la dictadura militar y 
ganamos porque recuperamos 
la democracia, de esa misma 
manera vamos a luchar para 
profundizar la democracia 
ahora en nuestro país. Tenemos 
que tener esperanza”, dijo la 
mandataria en el Teatro dos 
Bancarios, un pequeño recinto 
en Brasilia.
“Tenemos que saber que hay 
que seguir luchando. Y pueden 
contar conmigo, yo cuento con 
ustedes”, agregó en medio de 
un ambiente militante y rodeada 
de diputados y ministros de 
su gobierno.
Este jueves, el Senado iniciará 
la fase final del impeachment 
contra la mandataria de 68 años 
que es acusada de violar la 
Constitución al aprobar gastos 
de espaldas al Congreso.
Rousseff, que llamó “parásitos 
antidemocráticos” a sus 
acusadores, reafirmó que es 
inocente y volvió a denunciar 
que es víctima de un golpe 
parlamentario orquestado por 
quien fuera su vicepresidente 
Michel Temer, que saltó a 
la oposición para aglutinar 
un amplio arco de fuerzas 
y terminar la saga de más 

de 13 años del Partido de 
los Trabajadores (PT) en el 
gobierno.
“Estamos a algunos días de 
mi juicio, un proceso que 
nació de cuatro derrotas”, dijo 
Rousseff.
Todos los sondeos indican 
que ya no volverá al Palacio 
de Planalto y perderá su 
mandato en los próximos 
cinco días. Si ese pronóstico 
se cumple, Temer, un abogado 
de 75 años que fue dos veces 
su compañero de fórmula 
presidencial (2011 y 2015), 
completará el mandato hasta 
fines de 2018.
“Dilma, querida, fica” (quédate), 
fue la respuesta del público, 
seguida del canto “golpistas, 
fascistas, no pasarán”, un 
anticipo del clima que se espera 
el lunes cuando Rousseff realice 
personalmente su defensa 
ante el Senado.
La ahijada política del ex 
presidente Luiz Inacio Lula 
da Silva se convirtió en la 
primera mujer en presidir 
Brasil, la coronación de una 
vida que incluyó años de cárcel 
y tortura durante la dictadura 
(1964-1985) cuando actuaba 
en una guerrilla marxista.
Desde el comienzo de su 
segundo mandato en 2015, 
quedó acorralada por una 
feroz crisis económica que 
consumió su popularidad junto 
con un reguero de denuncias 
de corrupción contra el PT 
que terminaron dejándola sin 
margen.

Washington. Por primera vez 
desde que anunció su postulación 
a la presidencia, el republicano 
Donald Trump lamentó este 
jueves haber dicho cosas que 
pudieran haber lastimado a la 
gente.
"A veces al calor de la discusión 
y al hablar sobre una multitud de 
temas, uno no escoge las palabras 
correctas o dice lo que no se 
debe. Yo lo he hecho", aseguró 
el multimillonario mientras leía 
un texto preparado durante un 

mitin en Charlotte, Carolina del 
Norte. "Y aunque no lo crean, 
lo lamento, en especial donde 
pudiera haber causado dolor 
personal".
"Hay demasiado en juego como 
para desgastarnos en estas 
cosas", agregó. Mientras la 
multitud lo aclamaba, Trump se 
comprometió a "siempre decirles 
la verdad".
E l  magnate emi t ió  sus 
declaraciones en momentos 
en que ha efectuado cambios 

importantes en su campaña, la 
cual ha enfrentado problemas 
desde las convenciones 
demócratas y republicanas a 
causa de distracciones creadas 
por él mismo.
Horas antes este jueves, Trump 
decidió invertir casi cinco millones 
de dólares en propaganda para 
enfrentar grandes desafíos 
en estados muy disputados 
y que serán decisivos en las 
pretensiones del multimillonario 
para alcanzar la Casa Blanca
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

Municipios

Yo no soy culpable, el 
mitote lo hicieron Narváez 

y Luis Miguel: Víctor Ponce
Por José María 

Castañeda
Santiago Ixcuintla.- La mañana 
de ayer nos encontramos al 
regidor Víctor Ponce, en los 
patios centrales de la agencia 
del ministerio público, sitio a 
donde acudió a contestar la 
demanda en su contra por el 
delito de lesiones en contra 
de una septuagenaria de la 
región de las Haciendas.
“Si mira aquí nos encontramos, 
tenemos una citatoria, pero 
de conciliación, y bueno pues 
aquí estoy presente porque 
yo no hice nada, ciertamente 
reconozco que andaba en el 
grupo inconforme en uno de 
los dos bandos, pero pues 
yo no hice nada. Me acusan 
los medios, publicaron que 
Víctor Ponce el regidor había 
agredido a la señora, pero 
pues tú sabes que para 
detener a los medios es muy 

difícil, pero yo aquí estoy 
presente, con mi frente en 
alto, aclarando aquí y allá y 
donde sea, que yo no hice 
nada, yo no le pegue a la 
señora”.
Pasa Víctor que la parte 
contrar ia,  como tú la 
mencionas, te señaló a tí 
como el responsable directo 
de la agresión, pero no fueron 
los medios; uno nada más es 
portavoz de lo que la gente 
señala, y aquí ahora que si 
te ganaron el arrancón Víctor. 
“Bueno me lo ganaron porque 
como yo no hice nada me 
quede tranquilo y esos son 
pleitos que se han celebrado 
en la región de con nosotros, 
y pues nunca se habían dado 
unos pleitos así, pero ahora 
lo hicieron porque quieren 
dañar mi imagen, quieren 
quitarme el cargo, la verdad 
es que tiene mucho coraje la 

parte acusadora, porque yo 
les jugué ahora en el 2014, 
y les gane la elección.
Ahora, f inalmente nada 
más Víctor, ¿cuál es tu 
opinión cuando vez que los 
dirigentes de los partidos que 
te postularon en alianza de 
facto el PRD, Javier Castellón 
Fonseca y Ramón Cambero 
del PAN, te desconocen como 
militante? “Efectivamente, 
fuimos en una alianza de 
“amigos”, y yo salí emanado 
del PAN, y si Ramón Cambero 
me desconoce pues yo no sé 
qué intereses tenga, pero yo 
jugué por el PAN, nada más 
que me dieron el logo del 
PRD porque ellos hicieron el 
acuerdo, entonces pues es 
todo lo que tengo que decir 
al respecto. Y mira –agrego-, 
y vuelvo a repetir, que yo no 
soy culpable por eso estoy 
aquí, en los pasillos de la 

agencia del Ministerio Público, 
dando la cara, eso de que los 
medios me hayan publicado, 
pero la gente contraria a mi 
grupo saben bien que yo no 
fui quien golpeó a la señora, 
y eso lo sabe su familia, que 
el problema lo agarraron lo 
planearon y lo publicaron 

por eso estoy aquí, y le digo 
a la gente que va a leer mi 
comentario que no tengo la 
culpa que yo no hice nada, pero 
parar el mitote de los medios 
electrónicos de  Narváez, 
y de Luis Miguel es difícil”, 
explicó el presunto agraviado 
por los “medios”.

En la comunidad del Papalote
Golpea con un martillo en la cabeza a joven embarazada

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Cuando aún 
está fresca en la memoria de los 
Nayaritas la terrible muerte que 
sufriera una joven madre a manos 
de una psicópata que con el señuelo 
de darle ropa para su hijo que estaba 
por nacer, la invitó a su domicilio, 
esto en la capital del estado, para 
acto seguido asesinarla y sacarle a 
la criatura que llevaba en el vientre, 
la cual quiso hacer pasar como 
suya y que debido a un aborto que 
sufriera pretendió que se le auxiliara 
en una clínica médica de la capital 
del estado, donde por  fortuna a 

la criminal la Policía Nayarit logró 
aprehenderla en la comunidad de 
Acaponeta cuando ésta pretendía 
darse a la fuga.
Algo parecido estuvo a punto de 
suceder en la comunidad del Papalote, 
donde una mujer invitó a Gisel 
Navarrete Machuca, de quien no 
se precisa la edad, para darle ropa 
ya que también se encuentra a 
punto de dar a luz a una bebé, sin 
embargo lo que al final le dio la 
criminal mujer fue un martillazo en 
la cabeza, infringiéndole una herida 
de 3 centímetros en la nuca.
Familiares de la lesionada manifestaron 

que Nayeli Virgen Hernández, de 27 
años de edad quien es originaria del 
Papalote, que una vez que Gisel estaba 
en el domicilio de la agresora ésta 
tomó un martillo con la cual le asestó 
el mortal golpe en la cabeza, para 
de manera posterior huir con rumbo 
desconocido sin que le importara 
que Gisel permaneciera tirada en 
medio de un impresionante charco 
de sangre. Afortunadamente vecinos 
del lugar al ver el impresionante 
hecho la auxiliaron trasladándola 
al Seguro Popular donde recibió 
atención médica urgente.
Al lugar arribó el agente del ministerio 

público del fuero común, quien 
levantó la denuncia correspondiente 
ordenando las investigaciones del 
caso. Siendo Julissa Del Sol, cuñada 
a la postre de la lesionada, quien 
subió a las redes sociales la fotografía 
de la presunta agresora, poniendo 
como pie de foto: “si alguien conoce 
a esta “$#() háganlo saber a las 
autoridades, ya que hace unos 
momentos golpeó sin haber motivo a 
mi prima Gisel Navarrete Machuca, 
quien tiene aproximadamente 8 
meses de embarazo y podría perder 
a su bebé luego de la agresión”, 
menciona Julissa.
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En el Congreso Cenecista campesinos deben manifestarse 
Deben ganar dinero para poder mantener a 
su familia con dignidad: Silvano Ramírez

Los taxistas no estamos aumentando el precio del pasaje: Pato Valdés 
Por José María 

Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Uno 
de los concesionarios con 
mayor cantidad de taxis en la 
cabecera municipal es sin duda 
Ramón Valdés, ampliamente 
conocido como El Raleigh, 
dijo ayer en entrevista con 
el reportero de esta editorial 
que relativamente no ha 
habido aumento en el servicio 
que se le brinda al usuario,  
“sino que lo que hicimos los 
acaspenistas, fue un ajuste 
en el precio, luego que los 

aumentos a los combustibles 
por parte del gobierno federal 
nos obligan a ello”.
El también miembro de la 
dinastía de los “Tilines”, 
explicó que, “un corte de la 
colonia el Chorizo, a la Colonia 
Cuauhtémoc, nos cuesta en 
promedio un litro de gasolina 
y si se toma en cuenta que el 
litro de carburante cuesta en 
promedio 14 pesos, echándole 
lápiz, cuanto es lo que le 
queda al concesionario, un 
peso, mismo que se debe 
de repartir con el chofer”, 

la gasolina que aquí con 
nosotros, allá con una hora 
de trabajo llenas el tanque 
de gasolina, y aquí ocupamos 
48 horas de trabajo, para 
llenarlo. Entonces imagínate 
el campo, para nosotros el 
diesel es imprescindible, si 
no hay diesel no trabajamos 
la tierra entonces esto es un 
atraso, que vamos muy lejos 
y aquí debe de tomar medidas 
muy drásticas el gobierno para 
apoyar realmente al campo, 
ojala y que hoy que viene el 
presidente de la república EPN 
se le haga énfasis de esta 
situación que estanos pasando 
y de la cual es insostenible ya. 
Yo por ejemplo te puedo decir 
que tuve muy buena cosecha 
el pasado ciclo agrícola con 
una media de 1800 kilos por 
hectárea, sin embargo el 
precio que nos pagaron de 11 
mil pesos por tonelada aparte 
de las mermas que te meten 
los acopiadores aparte de que 
hay que encostalar, bueno 
tú sabes de esto Chema ya 
que también eres productor. 
Entonces es insostenible. Mira 
ya que estamos tocando el 

tema yo a la hora de pagarle 
a los mozos siento feo, ya 
que como es posible que 
con 200 pesos al día vaya a 
mantenerse ese trabajador 
y su familia, pero no puedes 
pagarle más  porque entonces 
atentarías contra el bienestar 
de tu propia familia, ahorita 
quisiera que me nombraras a 
un agricultor que se encuentre 
solvente económicamente, 
todos están endeudados y 
pensando en cómo le vamos 
a hacer para volver a sembrar 
a vuelta de año”.
Silvano, hoy viene el presidente 
Enrique Peña Nieto, pero no 
se ven líderes que quieran 
manifestarse para que le 
expliquen cual es la realidad 
de los campesinos. “Es 
insostenible esto Chema, 
como lo comentó, yo no sé 
qué bajen al campo estas 
gentes, para que vean como 
está la situación que viven los 
campesinos, por eso algunos 
ya tienen la mala costumbre de 
estar aplicando el bandidaje 
y la drogadicción, porque la 
gente ya no tiene algunos 
quehaceres, y otros se ponen 

Por José María Castañeda
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presidente de la república, 
Enrique Peña Nieto, el día de 
hoy, en el marco del Congreso 
Cenecista se encontrará con 
un campo tronado, y con 
la decepción de cientos de 
campesinos que no hayan la 
puerta con los bajos precios a 
sus cultivos ya sea de hortaliza, 
frijol, tabaco, chile y demás.
Lo anterior lo manifestó en 
entrevista con el reportero 
de esta editora quien fuera 
presidente de la CNC en el 

municipio Tabaquero, Silvano 
Ramírez Cossío, quien dijo que, 
“Bueno mira yo a como estoy 
viendo la situación está muy 
difícil primero porque estamos 
produciendo a precio de dólar 
y estamos cosechando a precio 
mexicano donde no hay un 
balance y es que ahorita vas 
y llenas el tanque de gasolina 
y ya te cuesta mil, o mil cien 
pesos, y aquí voy a hacer 
una comparación: en Estados 
Unidos, como es posible que 
se encuentre más barato el 
diesel que esté más barata 

mencionando que en el 
menor de los casos les toca 
cincuenta centavos a cada 
quien. Por eso añadió, “yo 
no le llamaría un aumento 
al precio del transporte de 
cobrar de 15 a 20 pesos, 
sino que es solamente un 
ajuste al precio”.
Ramón Valdés, homónimo 
del papá de la Chilindrina, 
añadió que en lo que sí está 
de acuerdo es en que los 
choferes deben de respetar 
a la primera persona que 
requirió los servicios del taxi, 
no dejando que suban terceras 

personas a la unidad y que en 
caso de que esto ocurriera a 
petición del taxista debe de 
ser con el consentimiento 
del primer usuario, menos 
no. El Raleigh, ya entrado 
en detalles agregó que, “otra 
de las normas que les hemos 
exigido a los trabajadores 
del volante es que deben de 
andar prestando el servicio 
con higiene y pulcritud, es 
decir deben de acudir a 
trabajar debidamente bañados 
y cambiados de ropa, luego 
que en otras ocasiones era 
común que los choferes de 

taxis anduvieran oliendo a 
‘chivo’, cosa que no era grata 
al olfato de los usuarios, 
mayormente si estas son amas 
de casa o jóvenes estudiantes, 
voy a buscarte un folleto 
donde explica las normas 
que deben de observar los 
trabajadores del volante para 
entregártelo, y es que insistió 
la gente debe de entender 
que no estamos aumentando 
el costo del pasaje sino que 
estamos haciendo un ajuste 
que nos permita tener un 
margen de ganancia”, acotó 
el permisionario.

*Estamos haciendo un ajuste al mismo, explicó.

a robar para poder subsistir y 
mantener a sus familias”. 
Una pregunta final Silvano, la 
empresa Granissa fraudeó a 
los maiceros, y no se ve que 
se le dé viso de solución al 
problema, hoy es un día especial 
para que se manifiesten en 
contra de todas esas empresas 
fraudeadoras, “Hay mucha 
mansedumbre en esto, mira en 
que quedó Hidalgo, Morelos, 
Benito Juárez Zapata y Pancho 
Villa, fue en vano su lucha 
ellos pelearon por tener un 
México mejor y ahora estamos 
en las mismas o peor, porque 
antes siquiera podías levantar 
el fúsil en la mano, y ahora 
con la tecnología… hijo de la 
mañana… si nos levantamos 
en armas nos acaban con ese 
moderno armamento en un dos 
por tres, aquí es cuestión que 
la cúpula del gobierno, haga 
conciencia realmente y traten 
de acomodar poco a poco la 
economía del país. Ya que 
es risible que el secretario de 
Hacienda diga llanamente que 
él no sabía que a los mexicanos 
les molestaba el aumento en 
las gasolinas,  seguramente 
quería que le aplaudiríamos 
al babieco, se trata de que 
haya una justicia económica 
Chema, para que el trabajador 
gane dinero para que se pueda 
sostener junto con su familia 
con dignidad”, terminó diciendo 
Silvano Ramírez Cossio.


